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Ctrculaçao simultânea em Gaspar, Blumenau, Brusque,
Ilhota, Luiz Alves, Navegantes, Pomerode, Timbó e Indaial. CO VALE

Na página dois há
uma 'pergunta para
você responder

37·1029 - BLUMENAU·SC

Ano I nO 26 Cr$ 50,00 GASPAR'
,

Sexta-feira,23 de novembro de 1990
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PROMOÇÃO:

GURGEL
Em 3x s/juros

VI!E@MO(fi
Fone: 55·2755 Brusque

Indústria

Têxtil

Gaspar

Toaihas
100% algodão
Fone: 32-0811

INDICADORES
OVERNIGHT
LTN (valor do mercado). 25.50%

BTN
BTN fiscal. crS 83,2950
BTN Novembro ces 75.7837

SALÁRIO
Sa:lIrio-mlnlmo '" crS 8.329.55

OOLAR
Paralelo
Compra Cr$ 15-4.00
Venda Cr$ 157.00
Turismo
Compra. crS 152,00
Venda .... . .. . . . crS 157.00
Flutuante
Compra. . . .. ., _ , , • . . crS 129.10
Venda . " • _. • Cr$ 129.20

OURO
Compra

' Cr11.887.00
Venda .........•...... crS 1.887,05

INFLAÇÃO
Outubrol9O (IBGE). .. . ..... 13,71 'lo

POUPANÇA
OutubroJ90 (IBGE) .• , _ 14,28'10

BOLSA
IBVIRú.... ..

+ 1,00
BovespaJSP . . _. . • . . .. . + 0.57

CDB's
Prefl�ado 35 dias .... 1 100'10 a.a.

Prefixado 60 dIas ...•••. 1.(lOO'lo a.a,

Pós-fllUIdo 60 dias. . . + 45% a,a

+ BTNF

BANCO NACIONAL

Governo
dadivoso

o povo ainda não se

acostumou com a rnu

dança de governos dadl

vosos para um governo
cac-curo - P/2

Irradiações cõsmi
são mais forte

I Duas páçínas de juventude .1---.-----

..

--(-PIB e9---------'·

s

Cientista acredita russos e japoneses.
que o c a m p o O professor Kalvala
magnético da Terra Rao, PhD em Fisica
produz efeito sobre Espacial constatou a

as pessoas. A Es- densidade de particu
taçao Radiociência Ias cósmicas na re

da Furb presta infor- gia'o do Médio Vale
mações à Nasa, aos do Itajai. PI?

Transpondo
.

a barreira do som
Cruzeiro do Val� completa hoje (26a

edição), meio ano de circulação no Baixo
e Médio Vale do Itajai. Esse meio ano, na

gíria das grandes agências de publicidade
do Pais, é o que se chama "transpor a bâr
reira do som", quando qualquer publi
cação passa a ser Integrada no mercado
da informação e na imprensa regional ou.
do País.

Desde @. primeiro número (foto), até
agora, a direção do jornal teve a s�tis
fação de constatar o seu prestigio e cr�s,
cimento, através de edições comenta?as
entre os leitores-e da veiculação de g'l.�n
des assuntos. A família do Cruzeiro do v e
Ie agradece.
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Governos dadivosos GA.NCHO
Carr� de Freitas

Algumas opiniões que
possam parecer favoráveis
ao governo Collor, repre
sentam uma posição isola
da de colaboradores ou

profissionais que traba
lham neste jornal; ainda as

sim, pessoais e endossa
das por seus autcres.

Isso significa que não
deixaremos de acentuar o

lado positivo de medidas
que partem diretamente da
presldêncla da República,
porque "todo mundo fala
mal do governo" ou porque
o vizinho do lado tem di
nheiro retido na poupança.

Por outro lado, não del
xaremos de criticá-lo, dian
te de erros evidentes, que
marquem tendências peri
gosas do governo. Não
passaremos a detectar
uma possivel tendência to
talitária do governo, por
que a brilhante senhora
Maria Helena Chaui, do PT
e secretária de Cultura de
Erondina, (que admiramos),
escreveu um artigo analí
sando a personalidade do
presidente.

O brasileiro da classe
média não sabe julgar. Ge
ralmente é apressado em

suas criticas e comete in

justiças grosseiras.' Em
politica, quando externa
sua opinião em lugares
públicos quase sempre é
um desastre. É assim em

verno Chega até a afirmar'
que a inflação no tempo de
Sarney estava em 80% ao

mês. Mas agora já atingi
mos a cifra escandalosa de
15%.

O povo brasileiro esta
acostumado com governos I

dadivosos. Quer preslden
tes que passem a mão so

bre sua cabeça e Ihedêem
uma balinha.

A passagem de um ge
verno dadivoso, para um

governo pão-duro, está
causando traumas na po
pulação.

A filosofia de Ademar,
de meter a mão e deixar
que o povo "ganhe o seu di
nheirinho", passou pelo de
senvolvimentismo de Jus
celino; levou um susto com

Jãnio, que era mais maluco
do que taléntoso e veio ga
nhando prestigio desde
Goulart passando pelo
perlodo militar, com os

apanigüados mamando na

vaca leiteira do Planalto_
Os espiritas dizem que

fora do espiritismo não há
salvação. Hoje no Brasil,
há uma outra religião: o tra
balho, Fora do trabalho não
há salvação. Uma série de
fatos indicam que chega·
mos ao fim dos governos
dadivosos. Daqui para a

frente, quem não acreditar •

no trabalho, na criação, na
garra, .vai ser sucateado.

tudo, quer se refira à vida
das pessoas conhecidas;
quer à capacidade proíls
sional, o caráter, ou a atltu
des quase sempre analisa
das por ouvir dizer.

O achismo do brasileiro
(eu acho que... eu acho o

. seguinte),' poderia ser cata
. logado como personalismo
neurótico. Pois bem, o

achismo passou a ser um

direito, principalmente de
pois que voltamos ao regi
me democrático, para ele
ger os Antônio Carlos Ma-

-

galhães da vida.

FreitasNobre
mais ativo sob Médici,
fui encontrã·lo corno
lider éo MOB na Câmara.
Elei·to e reeleito enfren
tou o governo dos gene
rais. A situaçao do único
partido da oposição era

tão difícil, que um dia
um atirador de facas

alvejou-o das galerias,
com um canivete aberta

(desses de mola, tipo pu
nhal). A faca ficou crava

da na poltrona, em suas

cestas. Naql!.lele tempo
ninguém queria ser líder
do MOS. F,reitas a�i.,ien
tou. Era um homem.

Em agosto de 1985
recebi dele um convite
para o lançamento da
terceira edição de "Co
mentãrios à Lei de Im
prensa", lançada no Sa
lão Negro do oonaresse
(21/8/85). Ele· comenta a

Lei 5.250, de Castelo
Branco, e não deixa pe
dra sobre pedra. Ali está
tudo o que um jornalista
envolvido nas malhas da
censura política precisa
para se defender.

Sinto a morte desse
homem cordial' e since
ro. Choro peles amigos
que morrem. Não pelo.
que eles possam sofrer
do outro lado, mas pelo
vazio que deixam aqui
na terra.

m uma destas

E madrugadas ne
. eurosas de sao

Paulo a morte veio bus

car o adl(ogade, jornali�
ta e politico José de FreI

tas Nobre, um cearense

que São Paulo adotou.
Freitas, foi um nome po
pular e admirado entre
os jornalistas de sao
Pau lo, na década de 50.:
Foi presidente do Sindi
cato dos Jornalistas por
três vezes. Na última, ti
ve a honra de participar
da dlretcrla com ele. Foi
mais ou menos por essa

época que me defendeu
centra '0 poderoso dele

gado de polícia Morais
Nevais (só porque escre

vi que ele era .pro
prietário de uma ilhazi
nna de Caiçaras no lito
ral sul). O advogado de
Morais Novais era o ju
rista Vianna de Moraes.
E Freitas tirou de letra.

Foi o melhor presi
dente do sindicato. Na
quela época não era

fácil lutar contra os ati
vistas de Partidão

Pequeno, inteligente,
de olhos sempre vivos,
atento, Freitas Nobre su

biu na politica. Na
década de 70, quando o

governo militar estava

•••

Está acontecendo uma

coisa curiosa: há tanto res
sentimento contra o atual
presidente, que ninguém
mais analisa as suas medi·
das de maior alcance a

média e a longo prazos. O
PT poderia aumentar men
salmente o salário minimo,
Collor não. Endurecer com
os credores da divida exter
na fica bem para Brizola,
não para o presidente; aca
bar com a especulação
imobiliária não é coisa pa
ra os atuais ocupantes do
Planalto; e essa medida
provisória que regulamenta
a

-

Concordata, querem coi
sa mais escandalosa? O ar

rocho salarial é uma medi
da contra a inflação? A

equipe econõmlca do go-

Chumbomiúdo
"

.1

ii
no começo de fevereiro, nenhuma
providência foi anunciada, Os sigo
natários não se referem a lluml
nacao nas arrozeiras da regiao e

sim ao trecho citado, para dentro,
onde mora a escuridão à noite.

Iluminação rio. O trabalho desta, tornou-se

ineficiente, quase um milagre.
Além c:le tudo isso, comentam

na cidade que o Tribunal c:le Cen
tas vai rejeitar as contas de Tio
Seda. Gomo se isso nao bastasse,
o horário único adotado pela pre
feitura local - 7 às 13 horas - dá
à cidade uma aparência de aban
dono, durante à tarde, quando o

comércio tem maior movimento.
Para contrabalançar, a noticia

que publicamos sobre nepotismo
na adrninlstração já deu algum re

sultado prático: o neto do prefeito
teria sido despedido do bico que
tinha na prefeitu ra.

Você gosta deUm abalxo-asstnado de mais

do ·50 .asstnaturas foi enviado à

prefeitura de Gaspar, pelos habi

tantes ee Gaspar Mirim, sollcltan
do à prefeitura e à Celesc provl
dênclas no sentido de mandar llu

minar 15 postes da estradaGeral,
próximo à Escola Estadual de

Gaspar Mirim. A medida viria be·

neflclar cerca de 50 tamlüas, tra

balhadores e crianças, Inclusive

operários que trabalham em

horário noturno.

Apesar do pedido ter sido feito

II

i!

Sadam Hussein?Situação de Ilhota

A situação de Ilhota não é boa.
A sede do munlcipio está quase
parando. Há 20 dias a Casan co

meçou a racionar a água. O gover·
no do Estado atrasou o dinheiro
para a compra de combustiveis
para a balsa que faz a travessia do

"

A gora.;
entregar este
jornal em

sua casa, todas
as sextas-feiras, antes

de você seir
para o trabalho.

,..

Cruzeiro do Vale

Editora Cruzeiro do Vale L Ida. Publicidade: crlaçSo/mldia. JNT Propaganda
CGe 82.161.688/0001·56 Edilson Wllly Kamphorst. Fone: 22·3944

Dlretore. Red8Çlo - Rua 7 de Setembro, 41
Giberto Schmitt

.
Fone: 32·0060 Gaspar·Se

JoSo Nivaldo tomezzte DIIvram8ÇIO:ISilvio José de Oliveira
Redltor·Chefé Jomellate ,"po"".II: Carlos L, de Freitas
ceno» de Freitas MT5478. DRTISP. 32215()

Coordenadora Com felll Impres,lo: Jornal de Ssnt« Catarina
Ma ris tela Krambeck Tiragem: 8.000 exemplares.

Os conceitos emitidoS em artigos assinados, entrevistas ou opiniOes devidamente

autenticadas, sso da r�sponsabilidade direta de seus autores.

,

Faça uma assinatura
do CRUZEIRO DO VALE

pelos fones
32-0060 (Gaspar) ou
22-3944 (Blumenau)

,
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Gaspar dá mais. um padre à igrejaSuplente
de vereador

particularmente aqueles
que cairam sem que a

imprensa desse qualquer
destaque. São tantos por
este Brasil afora que
continuam sofrendo
perseguição. calúnias,
devido II uma opção feita
com decisão e seriedade.

, Esta teologia continuará
a ser um marco em .

qualquer atividade pastoral
de qualquer Igreja por
este Brasil afora. Todavia.
existe a realidade que de

.

vez em quando a imprensa
e mesmo membros da

própria Igreja fazem
questão de apresentar. uma

Igreja dividida em
• de

direta' e' de esquerda' •
ou ainda em

• ala A" e
• ala B' . Ora. qualquer
divisão vai contra o

princípio da unidade e ir
contra a unidade é pecar
contra o Espírito Santo li'
pecado contra o Espírito
Santo não tem perdão I

Crl,lzelro - A Igreja
prega a defesa dos pobres.
mas pOllui uma riqueza
incomparável. Como
conciliar eSlSas dun
coisas?

Frei Jaime - Uma
opção pelos pobres feita
em Puebla pelos bispos de
tode a América Latina e

várias vezes reassumida
pelo próprio papa João
Paulo II. é qualquer
coisa que vincula cada
membro desta mesma

Igreja. seja ele leigo ou

clérigo. Ora. quando
falamos de Igreja. estamos
habituados a olharmos a

Igreja somente como um

corpo clerical. esquecendo
de que a Igreja é formada
principalmente de leigos.
Todos juntos formamos o

único povo de Deus que
caminha em busca de novos
céus e novas terras.

Portanto. quando
falamos de opção pelos
pobres feita pela Igreja
devemos pensar em toda a

Igrej!! fazendo tal opção
e não somente uma ala
e dentro desta ala ainda
somente uma pequena
parte.

Frei Jaime informa a

seguir que: até janeiro
estará em Rodeio.
auxiliando no noviciado
e na Paróquia. A partir de
janeiro irá para
Guaratinguetá. para
trabalhar com os

postulantes; depois disto.
tudo fica nas mãos da
providência divina e do

superior competente.
•• afinal fiz voto de
obediência" .

Frei Jaime explica:
- A idéia de seguir o
sacerdócio sempre foi
qualquer coisa que me
perseguia. Diversas vezes
tentei afastar tal
possibilidade do meu

projeto de vida. mas em um

determinado momento não
pude mais continuar a
afastar tal possibilidade
de mirlha vida. assim que.
aos 20 anos Le idade decidi
ingressar no seminário

As fases de minhas
formação em vista do

sacerdócio foram as

seguintes: 1980-1 estive no

seminário de
Guaratinguetá; 1982 fiz
o noviciado em Rodeio;
1983-85 cursei Filosofia
no Instituto S. Boaventura.
em Rondinha (Paraná);
1986 até julho de 1987
cursei Teologia em

Petrópolis; depois deste
periodo surgiu a

possibilidade de continuar
os estudos em Jeruselém.
onde permaneci até julho
de 1990.

Cruzeiro - Por que foi
a Israel?

Frei Jaime - A ida para
Israel foi uma proposta
que me foi apresentadã
pela Província; no-início
não quis aceitá-Ia. ou
melhor. tinha um pouco de
medo; outro mundo. outra
realidade. outra língua.
outra cultura; no entanto.
depois de muito refletir e
conversar com professores
de Petrópolis. acabei
aceitando o desafio. Sem
dúvida foi uma experiência
muito interessante. mas
também muito sofridal Em
todo caso. penso que valeu
a penal

Cruzeiro - Como você
vê a estrutura da Província
Franciscana?

Frei Jaime - A
Província Franciscana da
Imaculada Conceição do
Brasil. como também
qualquer outra província
franciscana. é uma
sociedade e toda sociedade
possui uma estrutura
própria. A questão é se a

estrutura desta sociedade
responde aos fins que esta
sociedade se propõe. Ora.
isto é trabalho dos
membros desta mesma

sociedade avaliarem. No
caso da nossa Província
Franciscana. a cada três
anos se realiza um capítulo
provincial onde se faz uma
avaliação da caminhada da
mesma e se traçam
perspectivas para os anos
vindouros. A partir disto
cada comunidade traça seu

doPFL

desliga-se
do partido

No último sábado e domingo se deu em Gaspar a ordenação de mais
um padre, filho da terra, Frei Jaime Spengler, (foto). Gaspar já
deu 35 padres e três bispos quase todos pertencentes a Ordem

dos Franciscanos. A ordenação de Frei Jaime teve início sábado, às 17
horas, com a missa solene.

O bispo ordenante foi Dom Quirino Schmitz. Presenças do Provincial
Frei Estevão Ottenbreit, sacerdotes,17 noviços de Rodeio e 10 outros
religiosos.

O sermão oficial foi feito por Frei Antônio Moser.
A parte festiva teve lugar no domingo, com um almoço para 600

pessoas.

não se leva em

consideração. Antes de
tudo o frade franciscano
é um homem de Deus e

para ser um homem de
Deus se deve cultivar a
dimensão orante da vida
e isto exige muito exercício
e perseverança. Creio que
o povo espera ver o frade
como um homem de Deus.
um homem de oração;
outras dimensões da vida

religiosa devem
acompanhar este aspecto
e não um sobrepujar o outro.
Um último aspecto. talvez.
que deve ser levado em

consideração é a formação
dada aos jovens que nos

procuram; será que
estamos formando o frade
para a sua verdadeira
missão?

Cruzeiro - Como você
vê a Igreja hoje. no Brasil?

Frei Jaime - A Igreja
do Brasil. hoje. é uma
Igreja viva. dinâmica.
� uma Igreja que fez uma
longa caminhada e ainda
está fazendo. É uma Igreja
que. em muitos aspectos.
está servindo de modelo
para outras Igrejas. É uma

Igreja que soube e está
sabendo dar uma resposta
a uma realidade que. por
vários fatores. aí está.

Cruzeiro - Você
comunga com a Teologia
'da Libertação?

Frei Jaime - Sem

dúvida alguma a Teologia
da Libertação é uma
teologia séria.
comprometida com uma

realidade. com um povo.
E uma teologia feita por
pessoas que comungam a

vida do povo em todos os
sentidos; além dos nomes
que você lembrou. gostaria
de lembrar ainda outros:

cardeal Arns, bispo Hélder
Cêrnara, Casaldáliga.
Hipólito. como também
padres e freiras.
especialmente aqueles
que deram a vida pela
causa do reino.

.

O suplente de
vereador Gil
berto Schmin.

do PFL de Gaspar. está
enviando à direção do
seu partido o pedido de
desligamento como

membro da agremia
ção.

Schmin continuará
como suplente de vere

ador até o final do
mandato do atual ocu
pante da única cadei
ra do PFl na Câmara.

O desligamento
desse membro da ala
jovem do. partido não
se prende à opção por
nenhuma outra sigla
partidária. Schmin não
deseja. por enquanto.
se inscrever em outro

partido. "Meu dese
jo é. não somente
ficar sem partido. co

mo também permane
cer por algum tempo
distante da militân
cia politica. Meu pro
jeto atual é o jornalis
mo. E não poderia per
manecer sempre isen
to de tendência parti
dária. como exige a ati
videde profissional da
imprensa. ligado a um

partido politico, O
Jornal Cruzeiro do Va
Ie. no pique atual de
desenvolvimento e

aceitação de um nú
mero cada vez mais
elevado de leitores.
exige de mim. total
dedicação".

plano de ação.
Cruzeiro - Qual o

motivo por que muitos
franciscanos estio
deixando a vida religiosa?

Frei Jaime - Sem
dúvida o fato de alguém
que passou por um longo
tempo de formação em

vista da vida religiosa ou

do sacerdócio de repente
abandonar tudo. é qualquer
coisa que preocupa e muito.
Cada pessoa é um mistério
e Deus age ai nesta
misteriosidade. Creio que
este é um aspecto da
situação. Um outro ponto.
talvez seja a própria
realidade na qual estamos
inseridos: são tantas as

solicitações" externas"
que. às vezes. realmente.
fica difícil manter uma
postura firme como a do
momento em que alguém
abraçou a vida religiosa ou

o sacerdócio.
Um terceiro aspecto

pode também ser o fato de.
muitas vezes. a nível de

Igreja. não se conseguir
dar uma resposta eficaz e

rápida a tantos

questionamentos Que o

mundo nos apresenta; ao
mesmo tempo, tantas vezes
quando se chega a dar uma
resposta. é corno se a

mesma fosse dispensável;
para alguém que não possui
uma fórte convicção da
opção de vida um dia
assumida. tal situação
pode devagarinho ir
conduzindo o sujeito para
uma espécie de frustração.
Infelizmente. muitas vezes

esquecemos que somos

chamados a sermos
.

fermento na massa e que
nós sempre seremos uma
minoria; ainda está muito
em voga uma mentalidade
triunfalista dentro da
Igrejal

Um quarto aspecto que
deve ser levado em

consideração é a questão
do' religioso' na vida do
frade; infelizmente este

aspecto. em muitos casos.

CATARINENSECAlIGAS
QUALIll'DE EM TRANSPORTE

TransportandO com rapidez e segurança para o Rio Grande do Sul,
Santa Catarina, Paraná, São Paulo, Rio de Janeiro e MatoGrosso do Sul.

JoI".,1I1e
Fone: (a.74) 22-6511 J...."". do.ul BkI.......u B",oqu. 111)01
Fone: (a.74)22-9290 Fone:(a.73)72-0395 Fone, (a.73) 23-1 711 Fone: (a.73) SS-0205 Fone: (a.73) "·3851
Tolex: (4') 7971' :rei." (") 7980 Tolo" (H) 79601 Tele,,(.') 7979 Tolo.: (") 7964

Flori.nbpoUo Cu�llll. SloP'ulo Alod.J.... ,ro Criclúm. Por1oAIoiI"Fone: (a.82) "-0568 Fono: (a.I) 278-1225 Fone: (011) 292·2.S4. Fone: (021)2eO-n63 Fone: (0484) 33-e508 Fon.,I0512) 43-1157Tolo.: (41) 7967 Tolo.:(41)7969 Tole" (11) 2.22. TOle.:(21)358311 Tol""',17_ T" .... (.,J7ga.
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Estamos na

Semana 'Verde

B
da Proeb - Fundação Pro
motora de Eventos de Blu
menau ("A", "B" e "C").

LUMENAU - Foi
aberta, ontem à
noite, em Blu

menau, a Semana Verde
uma prornoçao do Peparta:
mento de Cultura da preteí
tura, com apoio de diver
sas entidades ambientalls
tas, que visa uma proposta
de educação ambiental da
regiao do Vale do Itajai.

A Semana Verde está
também sob a organizaçao
da Universidade Regional
de Blumenau (Furb) e sua

realização a cargo da
Eventos e Eventos. Partlci
pam ainda Assoclaçao Ca
tarinense de Preservação
da Natureza (Acaprena) e

Fundação de Amparo a

Tecnologia e ao Meio Arn
biente (Fatma).

Uma grande proçra
mação cientlfico-técnico
'cultural foi preparada para
este evento que se estende
até o dia 2 de dezembro, a

.

exemplo de seminários,
cursos, palestras, excur

sões a parques ecológicos,
exposições de orquldeas,
apresentaçOes de shows e

encenações teatrais, que
tomaram os três pavilhões

TEATRO VERDE

"Quem é verde arnadu
rece" é o trabalho que a

"Trupe dos Cara", de Blu

menau, leva para a Serna
na Verde, neste sábado, a

partir das 20 horas, na

Proeb - Fundação Prorno
tora de Eventos. Trata-se
de vários esquetes cêní
cos, produzidos a partir de
poemas de temática ecolo
gista, de autoria do poeta
Nassau de Souza, um dos
"cara" do grupo.

A Trupe reúne poetas e

atores, nas mais diferentes
linguagens. O grupo·
torrnou-se este ano e esta
será sua terceira apresen
tação. Tânia Rodrigues,
Nassau, Pepe Sedrez, Màr·
garete D'Niss e, agorá inte
grando a Trupe, a bailarina
e atriz Regina Simas, têm
como principal proposta
unir estilos diversos de ma

nifestaçOes artlsticas e o

objetivo é um só: trabalhar
em favor da arte.

I

Depu tado agradece
. GASPAR --: O candidato eleito à

Assembléia Legislativa, Gilmar xnae

sei, de Po.merode, passou por Gaspar
no último dia 9 deste mês. Ele partlcl
pou de um encontro realizado na socie
dade Carijós com a finalidade de ouvir
da comunidade gasparense quais as

reivindicaçOes mais urgentes da clda

de. Knaesel aproveitou para agradecer
os votos recebidos em Gaspar e preme-

teu se empenhar na resolução dos pro
blemas do municlpio, a exemplo da
conclusão da BR·470, Ele também ga
rantiu que vai trabalhar para trazer pa
ra a cidade os serviços de que a cornu

nidade ainda carece, como a. insta

laçao de uma unidade do Detran e um

Centro de Saúde, atualmente centrall
zados em Blumenau,

Colocamos a sua dlsposiçBo uma frota de novlsslmos carros.

Alugue o carro de sua preferência. com ou sem motorista.

CONSUlTE·NOS
E.'amo. a .ua dupo,içaa no fon" (0473) 22-9968,
Para ,ua "i.Ua te/amo. neste« endereço.:

Rua capuao Euclides de Castro. 183
Aeroporto Ouero-Ouero, 89,100
6lumenau·Se - Telex 47Hl27

o nevo pique do Alvorada
GASPAR - Uma das

mais tradicionais socteda
des gasparenses, a Socie
dade Cultural e Recreativa
Alvorada, retoma suas pro
moções, depols de um

periodo sem atividades. A
nova diretoria do Alvorada,
que assumiu este ano, se

empenha em refazer o qua
dro de associados e pro
moveu com muito sucesso

na última semana uma

grande rifa, cujos recursos

foram destinados a refor
mas da parte flsica do clu
be e ampliaçOes das ativí
dades recreativas,

Fundada em 1953, seno

do uma das mais antigas
da cidade, o Alvorada quer
voltar a ser "a menina dos
olhos" de Gaspar no que
se refere a promoções de
bom nivel social. Neste
sábado, por exemplo, a di
retoria promove um Jantar

Dançante, com antmaçao
de Miro e seu conjunto, E,
dentro de quinze dias, es

tará em funcionamento o

novo restaurante do clube
completamente reformade,
contou o presidente Laér
cio Jacob Moritz.

As obras àe restau· Para o próximo ano, a

ração iniciaram há três me- dire!oria es�á elaborando

ses e incluem pintura Inter- um calendáriO em c':lmum
na do prédio e nova deco- acordo com as demais so-

ração da parte térrea, A./' c:led�des de Gas�ar, com a

proposta da dtreção é mano finalidade de evitar even-

ter o serviço de restauran- tos jg�ajs numa, mesma

te diariamente como tot- época, Já que na Cidade há

ma de propor�ionar à co- pessoas 'que são Iigadfis,
munidade mais uma opção muitas vezes, a dois �Iu·
no gênero disse Moritz. bes. Ele também antec�pa

O quadro associativo -a realizaçao dos testeíos

do Alvorada está sendo re· carnavalescoS, revelando

feito. SegundO o presiden- que as tradicionais folias

te "realizamos com os de Momo já estao açenda-
at�ais sócios e inclusive das para 91, "Serao cinco

com os associados mais dias de testa", garantiu.
antigos, que por um motivo Aproveitando a oportu-
ou outro deixaram de parti- nidade, Laércio Moritz dt-

clpar. "Suas propostas de vulgou o vencedor do au-

reintegraçao no quadro 50- tom6vel Quantum, sortea-

clal do clube são bem rece- do na rifa realizada pelo
bldas". clube. O bilhete premiado.
PROMOÇÓES SOCIAIS foi o 2251 (loteria federal

O presidente coloca ao do dia 14/11), adqulrido pe-
conhecimento da cornunl- Ia empresa Ajardinamento
dade que o clube está com e Pavimentaçao Bailer LIda
as portas abertas para a A diretoria do Alvorada,
realização de promoções, é composta ainda por í.ou-

"Nossa intençao é prorno- rival A. dos Santos Jr.

ver bons eventos, prtnçlpal- (vtce-presioente adrnlnlstra-
mente os de ordem fami· tivo), Vilson da Gosta (vtce-
liar, como casamentos, financeiro) e outros. No

que sempre foram o "Ior- Conselho DeJiberativo está
te" do Alvorada", disse, Lorival Schrnitt.

Serviços mais caros em Brusque
BRusaUE - o prefeito

Ciro Marcial Roza (foto) as

sinou decreto reajustando
preços públicos para a

prestação de serviços à co

munidade, observando dls
postttvos contidos no

Código Tributário Munici·
paI.

S e 9 u n d o o Decreto
2404/90, o recolhimento de
restos de jardim ou cons

truçao depositados dentro
dos limites do proprietário,
em local acessivel ao ca

minhao, custará ao contrl
buinte - 30 BTNs por caro

.rada, no limite de 5 carra

das..
Já o recolhimento das

sobras colocadas na rua

ou sobre o passeio por
mais de 12 horas, terá um

custo de 40 BTNs por caro

rada, no llmlte de 5 carra

das.
O decreto prevê ainda a

cobrança de 40 BTNs, por
carrada, para a retirada de
barro escavado manual
mente, desde que tecnlca
mente seja conprovada a

sua retirada, no limite
máximo de duas carradas.

A IIgaçao de esgoto,
quando feita pela secreta-

A empresa da integração regional

ria de Obras da prefeitura
municipal, terá um custo
de 70 BTNs.

O I

serviço de recolhi.
menta de entulho, somente
s�rá realizado nas vias pa
vrmentadas, bem como nao
serão prestados serviços
de remoçao de barro, esca
vado mecanicamente:

O decreto especifica
ainda, que o proprietàrio,

quando necessárlo será
notificado para a retirada
de.entulho ou barro e caso
Mo cumpra a notifi�açao
dentr? do prazo dado pela
prefeitura, a Secretaria de
Obras irá realizar o traba
lho cobrando para isso um
acréscimo de '100 por cen
to sobre os valores defini·
dos no Decreto 2404/90 já
em vigor.

'

,� ///�GAMBA
44 anos

Fone:

(0473)
32·0924

Móveis sob medida
Estofados
Colchões
Portas e Janelas ,;,';A·':·
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Descaracterização
do agricultor
Fr. Jurandir Teotimo Scoz

o artigo que
publicamos a seguir é
da au toria de Frei
Jurandir Teótimo
Socz, pertencente à
congreqaçõo da Igreja
Matriz de São Paulo
Ap6stolo, de
Blumenau, e professor
do Colégio
Franciscano Santo
Antônio.

No terceiro número
de Cruzeiro do Vale,
(15/6/90), publicamos
ou tro trabalho de Fr.
Jurandir, que teve

grande repercussão:
"Diga Não ': onde ele
enumerava os

principais males, erros
e deformações da
sociedade.

Neste artigo, ele
salienta um problema
brasileiro dos mais
graves: a

descaracterização do
trabalhador rural e de
seu trabalho pela falta
de uma política
adequada.

Os antigos romanos

sempre deram grande des

taque à agricultura. Um dos
mais renomados poetas,
Virgílio (70,19 AC), dedicou
ao tema as Geórgicas, que
tratam da vida campestre.

Naquelas terras itálicas
buscava-se uma transror
mação do solo para a pro
duçao de vegetais e attrnen
tos ú.teis ao homem, sem

menosprezar o encanto na·

tural e inteligente que se

desprendia à atenção de to-
dOL

.

Daquele tempo aos nos

sos dias, tanto o solo quan
to o encantamento tornou
se rude e maldizente.

O aqrlcultor se encontra
numa das áreas de trabalho
de maior desgaste fisico,
psicológico, politico, eco

nõmleo e social, cornprorne
tendo seu entusiasmo e ra

zão de ser da agricultura.
Vive ele na mais perigosa
de todas as profissões, sob
a custódia estéril de lnseti
cidas e doenças. Ê igual·
mente discriminado, subor
dinado, oprimido, explorado
e marginalizado.

'

EXPLORAÇÃO DO
AGRICULTOR

Esse retrato permite-nos
uma breve avallação.
Constrange-nos contemplar
a politica dos governantes
municipais, estaduais e fe·
derais omitindo-se na tarefa
de amparar, ensinar, promo
ver e fazer sobressair o

amor à agricultura. Fizeram
ao agricultor discursos elo
giosos, promessas e cam

panhas utópicas, incentt
vos desleais, traiçoeiros e

interesseiros. Certamente
não experimentaram em

suas mãos as agruras das

máquinas, bois e arados, in
tempéries do tempo, colhel
tas destroçadas ou mal va
lorizadas, nem cheiraram os

mortíferos venenos
agrotóxicos, que lhes cau

sam doença crônica, câncer
e moléstias irreparáveis co

mo maldiçao da natureza.
Em nome do capltalis

mo egoísta, que abastece
os poderosos pelo produzir
mais para enriquecer mais,
coe-se em risco a vida hu
mana e das demais
espécies, encurtando-a e

mutilando-a.
Ê leviano crer que o or

ganismo humano se adapte
aos erros e às interpelaçOes
dos agrotóxicos que conta
minam o solo, a água, o ar,
as plantações e as mesas

de nossas casas.
Vi muitas vezes aqrlcut

tores abatidos, carnbalean
do tristes e indignados por
que os grandes, com sua

safadeza e pirataria, os es·

paliaram, subornando-lhes
as colheitas e os parcos lu
cros. Assim mesmo, de en

gano em engano, infa

tigáveis, não podem recuar

sob pena de cair nas alge
mas da desolação e da de
sonra.

Por outro lado, como so

breviventes exaustos não
conseguem recursos e

meios, nem conhecem es

tratégias de fazê-los liberar,
de constituir associações e

grupos de interesse para se

fortalecer e assegurar os

seus direitos, comerciali
zando a contento seus pro
dutos, ou protestando e imo
pedindo que os massacrem
e exterminem.

Sua agricultura não se

modernizotJ; usa métodos
antiquados e agressivas.
Nao há sequer escola ao aí-

.:.- -=-_-_
-

-.: .. :-===---=-:-

cance que Ines alimente o

espírito e a destreza ao tra
balho.

O texto de D. Adriano
Hipólito, bispo de Nova
Iguaçu, RJ, nao poupa
criticas aos aproveitadores
quando sentencia:

"Risco para o sistema
opressor é o povo se cons

cientizar, se organizar, des
cobrir as causas históricas
de sua miséria, criar força
política, sair do Imobilismo
fatalista e entrar seguro no

dinamismo libertador. Para
que' se evité perigo tao
sério, os donos das dorní
nações tudo fazem.Em es

caramuças Inteligentes
usam o nome de Deus, de
Jesus e da Biblla - Nomes
libertadores - para Mo
deixar que o povo se llber
te" (A FOLHA, 3.6.1990, ano
18, n.9611).

-

Botaram a escanteio os

fracos agricultores, conspi
rando contra eles e

ceifando-Ihes, como no Pia
no Collor, suas pobres eco

nomias, e somando-Ihes pe
sados Impostos, tantas e

custos elevados, escas

seando suas necessidades
elementares. Lamentável, é
que não tenham sequer
uma vida digna de clda
dãos.

Constantemente sao lu
dibriados com empréstimos,
apolo técnlco e tinancelroe
atrelados a mais um ano de
frustradas esperanças,
dividas e confusas premes
sas de uma próxima safra
promissora e libertadora.

Criminosamente está-se
retardando o processo de
Reforma Agrária, veio ines
timáveldesvanecendoantea
preguiça, apatia.e carnbala
chos com que é considera
da, reprimindo e trucidando
os que a evocam.

Não menos polêmico é o

Êxodo Rural, conseqüência
amarga da alienação e de
samparo a que é submetido
o trabalhador, cheio de
bons senttmentos e sonhos,
que se atira em busca de
outras formas de viver para
preservar o respeito e dignl·
dade humana. Raramente é
bem sucedido.

AGROTOXICOS

ENVENENAM

ATERRA

mover a agricultura? Que
planos e projetos concretos
e viáveis articularam na re·

giao agricola? Que recursos
foram investidos para
incrementá-la e desenvolvê
Ia? Que estratégias estão
fomentando para substituir
e abolir de vez o uso nefasto
do agrotóxico, especial
mente o Furadon, pai abor
tivo dos filhotes de bananei
ra e usado indiscriminada
mente nas lavouras de mi

lho, trigo, arroz, alho, soja,
taijão, etc? Nos EEUU foi
proibido seu uso, como

também do cloro para a

água se tornar potável. No
Japão até os xampus foram
eliminados por serem nocl
vo à saúde.

Não são benfazejos os

agrotóxicos porque poluem
à terra, a natureza, o ar, a vl
da; desequilibram a ecolo
gia; reduzem a capacidade
existencial de todos os se

res; matam os rios e os se

res aquáticos; e crlarndoen
ças endêmicas e atrozes.

Até quando, pois, se

avilta o mais trabalhador de
todos os bfãstleiroa,
sugando-Ihe as forças e lu
cros, e operando contra sua

grandeza; dignidade e leal
dade?

Certamente uma

máquina esteira, desfilando
portentosa e soberba no

dorso das estradas'mal cul
dadas, nao pode servir de
parâmetro de desenvolvi·
mento e incentivo ao aqrl
cultor.

Já se disse que a despe
sa de uma campanha
politica, num pequeno rnu

nicípio, deixa de entubar
mais de 100 quilômetros de
aquedutos.

AGRICULTOR SE
DESCARACTERIZA

Infelizmente, assim co

mo desmantelaram a mile·
nar civlllzação indígena, as·
sim chegaram a desampa
rar o agricultor, espectador
da própria rulna. Desfaz-se
ele de cavalos e carroças,
-engenhos de açúcar, de ta
rinha e Iubá, de terrenos,

•
casas e madeira. Desv,alido,
prostrado e pobre, à beira
das doenças, da ignorância
e servidão, aguarda os no
vos messias da politica pa
ra vender e empenhar seu

voto de confiança e contl
nuar quietinho até a próxt-

.

ma ele Iça0.
Não se pode temer que o

ag�lcultor venhg a enrlque
cer se for favorecido com

escola, maquinário, técnl
cas e assistência; nem se

tornará subversivo e ardilo
so com o Incremento de um

bom sindicato, de férias li:
vres, da horticultura, ptscí
cultura, ranicullura, cultura
do marreco e camarão, e ou

tras variadas culturas do
campo. Não seria difícil de
oferecer esse incentivo e

apolo, a que ele tem direito,
para evitar que suas lavou
ras é trabalhos fiquem es

tagnados e improdutivos
durante vários meses, arrui
nando a sua vida. e a íertill
dade do solo.

Nas prefeituras, que
prestam serviço e pro
moção social, geralmente
há pessoas inteligentes que
se distinguem nessas

idéias e as concretizam,
merecendo dlstlnçao e

apreço da comunidade.
O agricultor sozinho nao

pode caminhar e colaborar
com o desenvolvimento,
atrofiando as perspectivas
de uma paz duradoura. A
malar parte dos palses de
senvolvidos resolve' seus

problemas através da agri-
cultura.

.

Perrnltarn-rne indagar se
Rodeio e outros.municlplos
'podem ser contados entre
os que dão prioridade à
agricultura? Sua distante
mãe - a itália - que no

melo das agruras e saudá
des, despediu seus filhos
para' cá e nas redondezas
para Implantar novas espe
ranças de paz e progresso,
deve hoje sentir-se envergo
nhada perante o lrnpertalls
mo abocanhador de uns

poucos prosperando às
custas do camponês, "de
profunda sensibilidade hu
mana, caráter de ferro, von
tade de aço e tenacidade ln
domável" (Che Guevara).

Deve sentir-se envergo
nhada e deprimida ante o

sombrio desgaste de lrna
gem e saúde que perpassa
o coração de seus filhos e

co-Irmãos privados de ou

tros espaços de ascensão.
A mesma sorte e inquie

taçao se abateu também
sobre os alemães, polone
ses e outras etnias que doa
ram seus fllhoR para o Bra
sll.O que fizeram para pro-
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trega solene de bandeiras
BLUMENAU - A Seeretaria Municipal

de Educação fez a entrega, nesta segunda
feira, de Bandeiras do Brasil, Santa Catari
na e de Blumenau e de fitas com as gra
vações dos hinos às 42 escolas da Rede
Municipal de Ensino e das redes estadual e
particular. A iniciativa faz parte das come

rnorações do Dia da Bandeira, ocorrido nes

te 19 t:le novembro. A solenidade aconteceu
no plenário da Câmara de Vereadores.

Participaram da solenidade o prefeito
Victor Sasse, a secretária de Educação, Di
norah Gonçalves, representantes do 23° BI,
Corpo de Bombeiros e Policia Militar, além

de diretores das escolas e alunos. Para Vic
tor sasse.t'prectsamos devolver aos alunos
o sentido de amor à sua pátria, por isso a

entrega das bandeiras e das gravaçOes dos
Hinos Oficiais". .

Durante -a homenagem à Bandeira, a
aluna Simara t:Jicoleti, da 8" série da Escola
Básica Municipal Pedro II, apresentou um

hlstónco sobre a Bandeira Naelonal. Além
das 42 escolas municipais, também foram
beneficiadas a Promenor, Museu de Ecolo·
gia Fritz Müller, 5 escolas estaduais e o

Centro de Educação Shalom.

Rede de água nos loteamentos
BRUSQUE - A irnplentaçâo dê, re

des de água em loteamentos partlcula
res é responsabilidade dos loteados e

não da prefeitura ou Samae. Ocorre ,que
normalmente os loteamentos não .são
dotados de toda infra-estrutura necessá
ria para utilização, mas mesmo essirn.as
pessoas acabam adquirindo lotes .por
preços mais acssslvels aceitando o risco
da falta deste serviço. Em seguida. re
correm à prefeitura ou ao Samae pedin
do prov!'dências, quando na realidade
deveriam ·se dirigir ao proprietáriq do
loteamento.

.

Casos como estes são comuns em lo
teamentos não regulamentados pela
prefeitura e envolvem lotes cedidos. em
áreas consideradas centrais e em outras
mais interioranas.

Para o diretor do Samae em Brusque
engenheiro Laércio Camargo: "Lorea
mentos como Elias Silva, Olinger. Pla
nalto, Limeira Baixâ e li>elagnolo foram
dotados de rede de água e têm sua.ím

plantação dificultada porque estão. em

cotas superiores aos raservaténios axis
tentes. sendo necessária instalaçâa de
casa de bombas e reservatórios com
custo considerável, mas não respcnsabi
dade do loteador. As pessoas precisam
se conscientizar que não é possível cen
.tinuar transferindo a responsabilidade
para a prefeitura ou Samae. Antes de
adquirir um lote devem saber se ele ElsM
de acordo com a legislação".
SETOR JURíDICO SERÁ ACIONADO

Por parte da administração munfcl
pai, o Departamento Jurldlco &.>tará a·

gindo quando necessário. O loteador te
rá que arcar com suas rresponsabiljda
des enquanto os cornpradores deverão
também saber exigir seus direitos,
Maior fiscalização junto aos loteamen_'
tos irregulares também será desenvclvi
da pela prefeitura no sentido de coibir
essa situação.

As únicas exceções silo relativas ao

Plano Municipal d� Habitação, onde a

municipalidade participa com os servi-
ços de infra-estrutura.

.

Comen vai estudar uso

e de drogas tráfico
BLUMENAU - Q prefeito Victor Sasse

vai empossar na segumla-_feira, os mem

bros do COMEN - Conselho Municipal de
Entorpecentes. A solenidade vai acontecer

às 14 horas, no Salão Nobre da Prefeitura.

Foram empossados: Lorlval Saad�, da

FURB; Mauro Kreibisch, da Assoctação
Médica de Blumenau; Carlos Dalsenter., da

ACIB; Marlene Hoffmann; da Escola. de
Pais' Olavo Weschenfelder, da Maçonarra e

Luci'Teixeira, da Secretaria de Saúde; Elia

ne Miranda, da Secretaria de Edu�a�ao;
Luiz de Carvalho, do Ministério PublIco;

Sueli Schmitt. da Coordenaçao Local de

Educação do Estado; Maria Terezinha Luz,
da Wnidacle Sanitária; Paseoal Fiamoncini,
da Policia Civil; Emmanuel Bittencourt. da
Policia Militar e Esmeralda ()I te, represen
tando as entidades religiosas. O conselho
será presidido por um de seus membros, es
colhido e designado pelo órqão e homolo

gado pelo prefeito.

Um dos objetivos do COMEN/BL. é estt
mular estudos e pesqulsas, visando o aper
feiçoamento dos conhecimentos técnicos e

clentlfioos referentes ao uso e trátlcode en

torpecentes e substâncias que determinem
dependência flsica eto» ps(quica.

HISTÓRIA

Começo da povoação de Gaspar: 1843/45

W.J.Wandall
.

Como já vimos anteriormente, desde 1�3� começou.
se a ter notícias do aparecimento esporadlc<? de pes

soas desejosas de se instalarem nas terras, noje perten:
centes ao município de Gaspar. Todavia, �pesar da .I�I
provincial de 1835 não pode ser desenvolvIda uma ativr

dade colonizador� constante tendo em vista os ataques
,

tndtcenas ao elemento estranho àquela área.

Era
do interesse do governo pro

vincial catarinense se e, princi
palmente , dos moradores da

desembocadura do Itajai-Açu, o lança
mento da colonização pelas margens do
Grande Rio, como também era conheci
do. Fazemos tal afirmativa, com base na

obra de Jacinto Antônio de Mattos, "A
Colonizaçãodo Estado de Santa Catari
na" e comentários de Jean R. Rui: " ... no
ano seguinte - 1838 portanto - com o

estabelecimento de um posto de pedes
tres (soldados a pé), os colonos foram
voltando, de maneira que, sois anos de
pois - seria então 1839 - os arraias de
Belchlor e do Pocinho já contavam 47
Iarmltas brasileiras e 17 estrangeiros, to
talizando 141 pessoas. Parece que 30
eram casados".

Mais adiante, para melhor compro
vaçao da medida governamental de co

lonlzação 'do Baixo Vale do Itajai, Jean
R. Rui apresenta comentários à obra do
Almirante Lucas Alexandre Boiteux, a

respelto dum documento emitido pela
Câmara de Porto Belo, dizendo: "Estan
do abandonado o arraial de Belchior, no
Itajahy, mandou o governo para lá, em
1843 (aqui há uma dlverqêncla de data,
com relação ao ofício da Câmara de Por
to Belo, já referido, datado cle 18 de'
abril de 1846, em que diz ser 1845) um
destacamento de pedestres com o fim
de proteger os seus poucos habitantes,
da fúria dos silvlcolas. Para diretor foi
nomeado o major Henrique Eturque,
com Incansável dedicação deu grande
movimento ao povoado".

A principio pode parecer ao tenor, o
que não é verdade, estarmos dando gua
rida a informações não corretas, pois,
enquanto Jacinto Antônio de Mattos
afirma ter ocorrido o retorno dos coloni
zadores a Gaspar em 1839, o Almirante
Lucas Alexandre Boiteux escreve ter si
do em 1843. Para provar a nossa ale
gaçao vamos trazer mais uma expu
caçao de Jean R. Rui: "

... assim, confor
me Mattos, em 1837 os colonos tinham
abandonado suas terras, porém, regres
saram em 1839, enquanto que cenforme
Boiteux, em 1843, Belchior estava aban
donado o que tornou necessárie, para
proteger os seus poucos habitantes e
envio de um destacamento de ped�s
tres.

Um dos dois estaria errado? Nao,
ambos estão certos. A data de 1837 é
aquela, à qual o presidentes da provln
ela, na sua fala anual, se retere em 1839
enquanto que o ano de 1843 (o�
1845?)consta em oficio da Câmara de
Porto Belo. Portanto, duas datas tncon
testáveis e, por conseguinte, dois fatos
distint.os, pelos quais fícamos sabendo
que os bugres tncomodaram muito mais
do que parece a pnirnelra vista ..�" ...

Gostaríamos de oferecermais um es
clarecimento no tocante às duas datas.
Jacinto Antônio de Mattos nos informa
a respeito do abandono das terras de

Belchior, em 1837, devido aos ataques

indígenas; no entanto, retornando, aos

poucos, a partir de 1839, cautelosos e,

principalmente., dispostos a enfrenta

rem os gentios a fim de efetivamente co

lonizarem aquelas terras. Já então dls

punham da companhia de pedestres �a
ra os auxiliar, desde que chamados a 10-

terrvir, pois, não estavam permanentes
na regiao.

A íntorrnação de Lucas Alexandre
Boiteux, trata das providências governa
mentais quanto à proteção dos poucos e

corajosos cotcnlzaeíores de retomo a

Belchior e, teimosamente, procurando
fixar-se na localidade. Para tanto, deslo
cou o governante catarinense mais reter

ços para a compar:rhia de pedestres, de
terminando fixar-se na localidade, para
ajudar na luta contra os selvagens a tus
tiqarern os intrépidos desbravadores
das matas liIo atual município de Gas
par.

E, para completar-se esta série-de es-
clarecimeritose comprovações á respeito
de dúvídas quanto a datas e ações, é
preciso fazer-se uma pequena expia
nação sobre as tnforrnações celtudas,
com a finalidade de se esclarecer as da
tas citadas, 1843 ou 1845, em particular,
como a de efetiva realldade da implan
taçao da companhia de pedestres em
Belchior. _

Trata-se, se€lunlilo nos foi possível
e?lher de informações fidedignas, lni
clalmente, a partir de 1838 e atê 1843
apenas uma ação daqueles soldado�
quando d�S ataques dos bugres; serena
dos os ânimos a companhia não perma
necia no local. No entanto, sua ação co
meçava a tornar-se pouco eficaz ante a

ousadta dos gentios e a repetição quase
constante dos assaltos aos colonizado
res. ISt0 principiava a demonstrar dar-se
um nOV0 êxodo dos poucos agricult0res
assentados na localidade. .

,

Ora, não era este-o objetivo das auto
rlaades provinciais de Santa Catarina,deixar a eolonlzação do Vale do Itajal
desmantelar-se, como já acontecerá em
outras �Iagas da província; muito menos

prete�dlam os habitaAtes da orla
marlttma �a Cilesembocaélura do ltajalAçu, ver rmnauar o esforço daquele pequeno e �alente grupo de colonizadores
?e Belchior, em vista da agressividaderndlgena_ AssiM sendo, para equacionaro pr?blema, em definitivo, decidiu-se a
earttr de 1845 manter a companhia' de
pedes�re� permanentemente no localcerno Intlmldaçao aos índios e do mod�
especial, proporCionar garanti�s aos de
sejesos de se lançarem na tarefa colonizadora.só naose dirigindo para a regiao
gasb?rense por medo d0S selvagens.lante das explicações .

f
mações'

e ln or-
menCIonadas linhas atrás'pafece'Aos te 'd

'

dissipadas
r �I. o convenientemente

.

d
as dUVIdas e respondidas as

!nr �gdaçoes apreSentad'as petas autores
., aZIas Por t .

, ranscnçao a este nossomodesto trabalho.
'

I,

.
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A
Estação
Radiociência
da

universidade
de B lumenau é

p01.tCO
conhecida por
aqui; mas goza
de grande.
pres tígio nos

meios
cientificas e

espaciais.
Fumciona logo
depois de
Gaspar, junto
ao campo
experimental
da
úniuersidade. É um

projeto do Ministério
da Aeronáutica.
em convênio com a

universidade, Instituto
Nâcional de Pesquisas
Espaciais - INP.
Estuda a Anomalia
Geomaqnética do
A tlântico Sul. com
epicentro do Médio
Vale do Itaja� se. Seu o

diretor é o professor :E
Kaluala Rao, da �

o

Universidade Regional 5
de Blumenau; indiano, �
PhD em Ff.sioa
Espacial. que está há
20 anos no Brasil:

A PANE 00 HUBBLE

o telescópio espacial
.

Hubble, um dos projetas
mais caros da Nasa, sofreu
uma pane e interferência
nas comunicações, quando
sobrevoava o Sul do Pais
Depois disso, o telescOpio
esteve várias vezes no noti
ciário internacional, com

outros defeitos.
A Estação Radiociência

da Furb particularmente
o prof. Kalvala, constatou

que os defeitos do Hubble,
_eram provocados pela alta
densidade de particulas
cósmicas, que é 15% maior
nesta faixa e não pelo nível
de radicação, como chegou
a sugeri r a Nasa.

E tem mais, Kalvala a
credita que as células do
corpo humano (conforme
pesquisas feitas nos EUA).
'São afetadas por este cam

po magnético da Terra in
terferindo inclusive nas

reações psíquicas e flsicas
das pessoas, de acordo com

a intensidade deste campo,
sendo muito diferentes na

época de existência da ano

malia, Atlântico Sul.

OS PROBLEMAS DO
HUBBLE

Segundo informação da
Furb, as observações do
professor estão baseadas
em estudos que desenvolve
há quatro anos e meio (de
pois de trabalhar 16 no Inpe
em São José dos Campos,
São Paulo) entre Blumenau
e Gaspar, onde estão insta
lados os equipamentos que
sensorarn as divergências
criadas pelo fenõmeno geo
magnético.

Para Kalvala Rao, os

Densidade de partículas
cósmicas mais alta no Sul

defeitos do Hubble (o teles

cópio de U$ '1,5 bilhão da

Nasa e que até agor-a só deu

problemas) na região do A

tlântico Sul são de comum

cação e não de aumento de

radiação, como chegara,:" a.
sugerir os norte-america
nos para explicar as panes.
Ocorre que em fun�o da

anomalia flé uma densidade
maior de partlculas, impe
dindo ou prejudicandO a

passagem das ondas de

comunicação pelo espaço.
Dar a "amnésia" temporá
ria detectada pelos ameri
canos sempre que o telescó

pio espacial sobrevoa esta

faixa do Atlântico.

EXPlOSOESSOlARES
PREJUDICAM .

COMUNICAÇOES NA
TERRA

Essa maior densidade
de partículas cOsmicas na

faixa da anomalia também
é ocasional. Coincide com o

crescimento clclico (que
ocorre há cada 11 anos) das
atividades do sol, liber-ando
um número multo grande
de partlculas conseqüentes
das reações internas do
maior astro da Via Láctea.
Estas partículas chegam ao

campo magnético da Terra
há uma velocidade de 400
km Is, sendo que uma boa
parte ultrapassa por perco
lação a magnetopausa -

uma onda de choque situa
da a mil quilômetros que
serve como primeiro escudo
de proteção depositando-se
se em maior quantidade
justamente na região do A
tlântico Sul, onde a intensi
dade do campo magnético é
a menor do planeta. O vento
solar é responsável por 900
em cada mil partlculas que
chegam à Terra. Poucas
vêm de outras galáxias. As
atividades do sol atingiram
seu pico em janeiro e o te

lescOpio Hubble subiu ao

espaço no dia 25 de abril -

o pior momento.

A avaria no sistema de
comunicação em função
desta concentração de pro
tons e elétrons nesta zona é
maior à noite. Durante o dia
os raios solares produzem
elétrons e ajudam a dimi
nuir os eleitos. Segundo le
vantamentos dos pesquisa
dores da Estação Radiociên
cia da Universidade de Blu
menau a densidade nesta

região é cerca de 15%
maior que a de outros do
planeta. As medições indi
cam uma média de 16 x

10-4 elétrons/cm3/hora
quando os modelos da Co
munidade Internacional de
Telecomunicação, estabele
cem como parâmetro acei
tável de interferência no es

paço no máximo 14 x 10-4
elétrons I om31 horas. Os
elétrons produzem rôns ne

gativos que interferem na

absorção do sinal de rádio.
Kalvala Rao entende

que é este o fenômeno que
está incomodando o Hubble
e não a radiação.

Os raios X e Gama, diz,
têm efeitos secundários a

penas e os raios ultraviole
tas são filtrados pela cama

da de Ozônio. "Não atrapa
lham as comunicações.
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Signus Danceteria.
pe

Sucesso arrasante
ois é parei, pensei, til&
lisei e acho q esta
mais do que na !lOfa de

agradecer e reverenci r uma

moçada que está dan uma
baita força pra gente poder, sam
grilos, manter estes 9licontros
semanais aqui pelo "Cruzeiri·
nho". O "auê" de hojE;', cheio
de astral positivo e cont mu�a
energia vai para os nossos Pt
trocinadores: Loja M8CI"obióti·
ca. Lenz Clim��ação e ExIus
tão, Signus �m' ateris Hall' ,

Piçarras, Foto C'eI z e Lifll!R ac

taurante. Valeu, galera. A par.
tir desta semana todos vqcês�
dem contar com duas P,1Ígina,
que chique. hein! Esto à dit
posição aqui em Gaspa� i IUI
Sete de Setembro, 41, u pelo
fone: 32-0060. Usem e aoollll1.

lente opção. pintará ônibus espe
cial pra "rapeize " O roteiro do
"bueo" é osequinte: ele sai às 21:30
horas daMetalúrgica Turbina, pas
sa pelas ruas Brusque, Se te e Mar

gem Esquerda. Logo apôs a pro
moção o "buxo" pinta e deixa a ga
lera, afjá bastante cansada e reali
zada com a noitada, em casa. Não

esqueçam! É a mais nova sensação
da cidade e você não pode perder.

Uma sensação. Arrasou. Foi
demais a inaguração da
Signus Dance teria, do

amigaço José Correia, na Socieda
de Willi Schramm; no último
sábado. A transa botou gente pelo
ladrão. Mulheres, gatas, panteras e

brotos. Muita juventude bonita e

colorida curtiu adoidado. A deco
ração estava sensacional: A seleção
musicalfoi das melhores. Tudo cer
tinho, nos "trinques ': mesmo. R o

lou e agradou até a lambada; Mas,
amanhã tem mais festança na Sig
nus e como os leitores já estão ca

recas de saber o astral será total:
Recomendo e boto fé. A h!!! Um to

que: Prâ você não perder es ta exce-

João Giovanella e sua gata,
Sandra Regina Correia,

curtiram, numa ótima, a noite
assim: abraçadlnhos ...

apaixonadinhos
Sinta só a força do sucesso durante
a inauguração nos "clicks " espe
ciais de Ially Fonthik Jr. Quase
que me esqueço, na fes ta de ama

nhã terá distribuição de camisetas
aos mais espertos.

Um quarteto
animado e que curtiu
e topou todas na
"night"; Abel
Ouriques, Jean Carla
de Oliveira, Mdrcio
da Costa e Alceli
Linhares

Casais, namorados,
paqueras e azaraçlles é
como eu Iotei,a festa
estava pra ld de boa.
Vlandimar Amara�
Raquel Beltamini;
Cláudio e Patricia
Schimit gostaram e

prometem repetir a dose
amanhã

Como eu falei as

gatas foram uma

constante. Na foto,
Ana Correia e Elza
Andréia da Silva,

Garoto carismático
As gatas da cidada estão di ,

jovem gala que t
se Ivertmdo Com um no •

por ninfetas blu�� encantado ?s ambientes freqüenta
ele é Fernando Me

nauenses. Discreto e sempre simpát
resultado do amor���e� n<?va onda das gati.nhas. Cláro,
mais alguma coisa?

mlgos Paulo e ingnd. Precisa di (J

LIFE'S RESTAIJRANTE

Onde todo dia é doming• Coquetéis
• Café Coloníal
• Petiscos

• Café da manhã
• Almoço
• JantaresFILIAL

Rua Padre Jacobs, 10
Fone 22·1281

MATRIZ
Rua Curt Hering, 298
Fone 22·6235 Rua: Heinrich Hosang, 165

Fones: (04131 22-3785 e 22-1421
BLUMENAU - SANTA CATARINA

BLUMENAU - SC Averuda ereu 1Umos, 433Fone.: (04,3) 4�·O'lO. 4�-O355 . 45-0468Cooperação Técnica entre o Arquivo Histórico Documental  Leopoldo Jorge T. Schmalz e Biblioteca Pública de Santa Catarina
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•
Ins trumento
de mudançac

A IV<lro t J�lC(lueS No dia 14, foi
lançado em

Gaspar, o Partido
Trabalhista
Brasileiro, na
sede da
Sociedade
CarljÓS. Na
mesma noite foi
criada a

Cornissão
Provisória, que
dirigirá o partido,
empossado pelo
presidente
estadual do PTB,
suplente de
deputado Federal
Roberto
Zimmermann. A
Comissão de
Gaspar é
constituída por
Valmor Beduschi
Júnior
(presidente), Luiz
Alberto Spengler,
Andreoni Santos
Oordelro, Josemar Beduschi, J030 Nocollodi e J030 -Geraldo Correia.
Q ato foi prestigiado por.grande número de polltlcos de diversos
partidos de Gaspar.
Falando sobre o novo partido, o presidente da Oornlssão Provisória,

Valmor Beduschi Júnior, disse ao Cruzeiro do Vale:

Principezinho
doBaturité

ni
Sucesso total. Uma promoção deste colu

BI�a qU� �rrasou � alameda Rio Branco, em
Cip�z��hultlmo dom!n.go. Foi a escolha do Prin
su erbo

o. do Batur�t.e. Muitas gatinhas, gente
to
p
A

nrte conferiram e aplaudiram o even
" p ap��sent8Çã� estava sob o comando doeruca . A comissão jUlgadora ficou com-

��r,:;.po: Vera Lúcia ledra (Broto Estadual
d 'R

mtla Mattos (Broto 90 de Blu], Fernan-
8. OS8, Eduardo Cunha, Débora de Mello'Hellton Domingues e este colunista '. Os con:

correntesque estavam um charme, foram 9(nove):
.:Eme.rson Luis, Júnior Praun, Mateus

�Iegon e Miguel Voss, os mais votados e porISSO receberam das mãos de Vera Lúcia LEI"dra, um val� de mil cruzeiros da Her.ing Lan
ohonera, �ebor.a de Mello entrou ae princi
pez.'nho sImpatIa, Mateus Glegori, um lindo
urstnh?, oferecido pelo Cine Foto Carlos, Que
,logo f?I dado de presente à namorada, ganhou
tambem um delicioso almoço no Restaur.ante
da AABB, com direito a acompanhante. Ahl I I
Os-�ncor:rentes desfilarem roupas da Tuttl
Fruttl Surf Wear e depois arrasaram vestindo
a camiseta "Só Juventude:', exclusiva da Sul
Fabril. Neste momento a coisa pegou rogo.
Ferveu tanto Que as gatinhas foram à loucura
guando eles tireram as camisetas e jogaram
pra galera presente. Foi demais, valeu mes
mo. Tudo -no meior aQito, Querem mais? 56

Essa rapaziadinha tá batendo um bollto.
No "click" de Artur Moser, Deise Regina dos
Santos, princeslnha e Miguel Voss, o princi
pezinho do Baturité.

ano que vem. Pirado que sou quase esqueço,
e seria imperdoável, de citar o grande vence
dor. Miguel Voss. ortnctoeatnno reinante. re
cebeu da graciosa princeslnha Deise Regina
dos Santos almoço na AABB, brindes da Tutti
Frutti, caixa de Diet Pepsi e, é claro, beijos
da gatinha, Além de muitos outros brindes.
Ficou amarradão.

Ê' uma luz que se procura ins
talar neste quadro escuro da polí
tica nacional.

Ê um partido que nasce de,
baixo para cima. sem caciques ou

comandantes e que está na expac
tativa da participação de todos
aqueles que não só querem um

'!1undo meJhor. mais humano. e

justo mas que se dispõem a arre

gaçar as mangas e trabalhar ten
tando fazer- este sonho virar reali
dade.

À nossa população gasparen
se queremos deixar caracteriza
do nossa disposição de, junto com

vocês, sermos um instrumento de
transformação e ficamos, como já
disse, na expectativa de que ca

minhem conosco. Aos outros par
tidos polltlcos e seus líderes, que
remos deixar registrado que este

novo partido que está surgindo vi
rá a auxiliá-los na dlflcll tarefa de
trabalhar por Gaspar. pois tam

bém botamos fé nesta terra e es

peciatrnente na nossa gente e,
com uma conduta de total respei
to em releção a todos, haveremos
de colaborar visando, juntamente
com todos os outros que militam
na vida pública, colocar Gaspar
no lugar que merece, não só no

contexto estadual mas também
nacional. o que virá em benefi
cio de todo cidadão gasparense.
nossa meta maior I

O
eleitorado brasileiro foi
enfático e incisivo nas

. últimas eleições quando
votou em branco ou anulou o vo

to, numa demonstração inequí
voca de descontentamento com
o quadro político atual. Passou a

exigir, com esta atitude, mudan
ças substanciais por parte dos po
líticos e dos partidos.

Um grupo de 200 pessoas,
do Qual faço parte, resolveu fun
dar um partido político visando ir
ao encontro do clamor desta par
cela significativa da população e

também daqueles que' votaram
mas que o fizeram sem muita con

vicção.
O partido é novo, não só na

teoria. mas na prática e já de
monstrou isso, na medida em que
80 de seus 205 filiados são jovens
e mulheres na faixa dos 30 anos.

O perfil do partido é jovem e

trabalhista e se chama Partido
Trabalhista Brasileiro e busca
resgatar, na integra, a credibili
dade dos partidos e dos políticos
um tanto abalados atualmente. -

O partido surge visando se

constituir numa alternativa sé
ria e digna àqueles Que gostam de
política mas se recusaram ,a pertl-:
cipar até antão face às peculiari
dades existentes no meio e que
não são nada apreciáveis, como é
sabido.

Saquem 08 sorrisos e a esperteza dos "super g_eren-
1«1' ali6s muito competentes, do Banco Nacional:
O.�braçadinho8 Eno Luis Roiz e sua Denise Ma

rio. Na foto de Pedro R. Waldrich,_ um m��nto
tl� camarote, onde eles foram perfetto8 anfttrlOes,

llCI nosea Oktoberfest.

Pamela Aline Rosa fez ano no dia 21, quarta

S GIflJSDAN

LENZ.CLIMATIZAÇÃO E EXAUSTAO

,

alimentos naturais mm nova sen-.Ao
daeidadeoII Sistema de ar condicionado central

• Projeto • lnstalação • Manutençao
• Exaustao .. ventuaçao e Isolamentos

Rua Rodolfo Freygang, 120
- Centro

Fone: (0473) 22- 6131.
BLUMENAU-SC

Tod08 08 sábad08 com você na Sociedade
Willy Sch ramm, a Parur d88 22:00 horas,

Rua Bahia, 693. Fone: (0473) 23·2400 - Blumenau-SC.Cooperação Técnica entre o Arquivo Histórico Documental  Leopoldo Jorge T. Schmalz e Biblioteca Pública de Santa Catarina
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� Horóscopo
De sexta a sexta

ARlES - Nestes dois últimos
dias da semana os astros recomen
dam que se mantenha discreto. No
domingo já pode soltar a franga.

TOURO - Nada recomenda que o
taurino (tanto ele como ela) confiem
demais ria sorte. Tempo bom para
meditar. Mantenha-se descontraido.

GÊMEOS - Agora é que sao elas.
Sua mulher já anda desconfiada de
suas escapadas. Não dá para voltar
antes das seis da matina?

CÂNCER - Camarada canceria
no. o fim de semana vai ser ótimo pa
ra você. A lua entrou em uma boa ta
se. Ponha tudo no 17.

LEÃO - Neste final de semana
você se sentirá como o leãozinho de
Caetano. Dócil, musical. mas abre o

olho para não cair na boca do povo.

VIRGEM - Sua fase é ótima e ai é
que esta o perigo. Você sabe o porquê.

LIBRA - Olha cafajeste, deixe
de dar em cima da mulher de seu me-

.

.

Jhor amigo! Ele [á começa a oescon-
.,,- fiar.

ESCORPIÃO - Cuidado com de
sastres. Esse seu carro esta uma dro
ga! Guie com cuidado.

SAGITÁRIO - Sentirá uma leve
tendência para gostar de sua legiti·
ma esposa. Tudo bem, mas nao aou
se.

CAPRICÓRNIO - Seu espirito
festivo pode Irra pregar uma peça
neste final de semana. Os astros Ia
vorecem os negócios, mas pé atraso

AQUÁRIO - Nade para fora! Voo
cê está muito preso dentro da reco
ma do lar e do trabalho. Faça·se ao

mar alto. Se não souber nadar, apren
da.

PEIXES - Cuidado para nao ser

fisgado até a próxima sexta-telra. O
mar nao está pra peixe.

Produtos
de beleza
Natura e

L'arc en Ciel

Entrega a

domicilio

32-0708

Cinema

Satanás volta a 'atacar
No ano de 1990, em George·

town, Washington, mais de 15
anos depois que aquele homem
santo - um jovem padre se sa

crificou por uma menina que es

tava possuída por satanás, no

filme de William Friedkin - "O
Exorcista", um dos grandes suo

cessas do cinema dos anos 70
- fazendo com que o demónio
deixasse o corpo dela e se apo
derasse de seu próprio corpo,
agora retorna do mundo dos
mortos para aterrorizar e come

ter horríveis assassinatos, te
vando a comunidade ao deses
pera.

E mais uma vez Georgetown
se depara com o sobrenatural...
e para resolver a série de rniste
riosos assassinatos e hedlon
dos crimes será preciso a ajuda
da policia e da Igreja. "O Exor
cista III" a seqüência oficial de
"O Exorcísta", começa exata
mente onde terminou o primeiro
filme - o demônio se apooeran
do do corpo de um jovem padre.
Escrito e dirigido porWilliam Pe·
ter Blatty, o filme tem em seu

elenco os nomes de George C.

Scott, Ed. Flanders, Brad Dourif,
Jason'Miller e Nicai Williamson.

SHIRLEY MACLAINE
FEITICEIRA

Shirley MacLaine, a estrela

de inúmeros filmes de sucesso
entre eles "Deus Sabe Quanto o

Amei" - "Laços de Ternura" -

"Madame Souzatzka", é uma tia
excêntrica que transforma garo
tos em perversos trapaceiros em

sue novo-filme - "Wating for
the Light" (Esperando por uma
Luz). O filme, escrito e- dirigido
pelo britânico Christopher Mon·
ger, tem ainda em seu elenco Te
ri Carr, Colin Baumgartner e Hil·
laryWolf.

E uma história típica dos
anos 60, tendo como pano de
fundo a era Kennedy, quando os

ámericanos sonharam mais alto
do que em qualquer ,época de
sua história. Como tia Zena,
uma ex-rnáqlca do vaudeville re

duzida a apresentações em fes·
tinhas de crianças, Shirley brio
lha mais do que uma feiticeira
da noite de Halloween.

MORREU MARY MARTIN

A atriz norte-arnerlcana de
cinema, teatro e televisao, Mary
Martin morreu dia 4, de câncer,
em sua casa, na Califórnia. Ela
tinha 76 anos de idade e desde
1938, era uma figura de desta
que no cinema e nos palcos da
Broadway.

(Herbert Holetz)

M.ct.lr.1 Ltdl
Quem·cal. quer casa

Casamentos

Elcio Carlos de Oliveira, Oficial do Registro Civil da
sede da Comarca de Gaspar - Santa Catarina faz sa·

ber que pretendem casar-se:
'

César Luis Rodermel e Valmira Pereira. Ele natural
deste Estado nascido em Blumenau aos 25·03·72, filho
de Ervidio Rodermel e Teresa Rodermel. Ela natural des

... te Estado, nascida em Gaspar aos 13'03·73, filha de
,

Rogério Pereira e Madalena Pereira.
O casamento será realizado na Capela do Belchior

Alto no dia 15·12·90 às 19:00 horas.

* * *

Jair Francisco Reinert e Tânia Regina Maraschi. Ele
natural deste Estado, nascido em Gaspar aos 17·05-67,
filho de João Francisco Reinert e Beatriz Scheidt Rei·
nert. Ela natural deste Estado, nascida em Gaspar aos
20·01·71, filha de Antônio Maraschi e Teresa Maraschi.

O casamento serâ realizado na Igreja Matriz desta cio
dade em 22·12·90 às 17:00 horas.

* * *

Ardenir Viebrantz e Katia Regina Albanaz. Ele natu-
ral deste Estado, nascido em Rio do Sul aos 05·01·70,
filho de Velfrido Viebrantz e Maria Júlia Viebrantz. E

'

natural deste Estado, nascida em Blumenau aos 08·
73, filha de Osmar Albanaz e Maria Ursula Rothermel AI·
banaz.

O casamento será realizado na Igreja MatriZ desta cio
dade no dia 15·12·90 às 17:00 horas.

* * *
.

Luiz Henrique de Borba e Maristela Pereira. Ele natu-
ral deste Estado, nascido em Blumenau aos 13·03·63, fi·
lho de José Bernardino de Borba Júnior e de Rosãlia de
Borba. Ela natural deste Estado, nascida em Gaspar aos
02·02·63, filha de Amadeu Henrique Pereira e Zen i Plan
ca Pereira.

O casamento será realizado na Igreja Matriz desta cio
dade no dia 08·12·90 ás 10:00 horas.

* * *

Acácio Luis Schmitt e Noeli Odisi. Ele natural deste
Estado, nascido em Gaspar aos 04·06·65, filho de Esta
nislau José Schmitt e Elsa Schmitt. Ele natural deste Es
tado, nascida em Brusque aos 22·12·62, filha de João
Odisi e Elia Odisi.

Q casamento será realizado na Capela Bom Jesus
desta cidade no dia 29-12·90 às 19:00 horas.

* * '*

Nelson Becher e Janete Walendorff. Ele natural r.:;

Paraná, nascido em Ampere aos 06·11·69, filho de Ju,,,
tino Becher e Luzia Becher. Ela natural deste Estado,
nascida em Apuaçu aos 11·11·71, filha de ÂngeloWalen·
dorff e Dulce Ramos.

O casamento serâ realizado na Igreja Matriz desta cio
dade no dia 12·01·91 às 17:00 horas.

* * *

Elizeu José de Oliveira e Jussara Marthendal de Oua-
dra. Ele natural do Paraná. nascido em paranaguá aos 12·
09,68, filho de Heitor José de Oliveira e Marta Rosa de
Oliveira. Ela natural deste Estado, nascida em Blume
nau aos 10-08·68. filha de João José de Quadra e Sueli
Marthendal de Quadra.

O casamento será realizado na Igreja Assembleia de
Deus no dia 22·12·90 às 17:00 horas.

* * *
Se alguém tiver conhecimento de haver impedlmen·

to que os iniba de casar-se deve acusá-lo. Elelo Carlos
de Oliveira, Oficial do Registro Clvi].

BORDADOS

CAMA -MESA
BANHO

ce TEOREMA
ELETRO ELETRÔNICA

Fone: (0473) 32· 0035

Especializada em instalações
elétricas industrial,
predial e residencial.
Comércio Varejista e Atacadista
de Material Elétrico
Rua Dr. Nereu Ramos, 367 - 89110 - Gaspar·SC.

JB - MADEIRASLTDA

Rua Barão do Rio Branco, 644 - Fone: (0473) 32·0678

89·110 :_ GASPAR - Santa CatarinaCooperação Técnica entre o Arquivo Histórico Documental  Leopoldo Jorge T. Schmalz e Biblioteca Pública de Santa Catarina
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Seleçao de Pessoal:

Uma abordagem participativa
NoS

últimos tempos uma
-

das maiores discussões
está em torno da ava-

liaÇao médica; profissionais
recém formados ou ainda estu
danles devem ou não prestar al

gum lipo de exame antes de ini
ciar suas atividades?

As empresas já adotam uma

pollllca de avaliação de seus pro
fissionais antes mesmo destes
ingressarem na orqanízação. A
seleção -de pessoal (como assim
é chamada) teve seu inicio no

Brasil em torno da década de 20
e desde então vem aprimorando
cada vez mais as suas técnicas.
Hoje em dia observamos uma

Christine Moeller Gabei

área destinada a este tipo de ta
refa, Com especialistas no assun
to. Além dos tão conhecidos teso
tes (que muitas vezes já sao
substituidos por outras técnicas).
são realizadas entrevistas com

....cada candidato à vaga a qual
está pleiteando a visitação ao Iu
turo local de trabalho. O objetivo
fundamental é fazer com que a
pessoa que venha a ingressar na
empresa tenha uma visão mais
aproximada do que irá realizar,
bem como do futuro arnbiente de
trabalho.

As técnicas em recrutamento
e seleçao também v�m evoluin
do. Passou-se para uma ação

mais participativa do candidato,
onde ele interage na situação.
Hoje são cada vez mais utiliza
das as dinâmicas de grupo, onde
conseguimos perceber, além de
outros aspectos. a maneira como
o candiato reage trente a um gru·
po de pessoas e frente à cornpe
tição. A aplicação de testes está
deixando de ser a "mola mestra"
da seleção de pessoal, já que
não possui um caráter tao partí
cipatlvo, além de muitas vezes

ser cansativa e monótona, det
xando o candidato em situação
desconfortável.

Os profissionais que atuam
na área de seleção também vêm

se aprimorando cada vez mais.
Muitas vezes sao o "cartão de vi
sita" da empresa, necessitando
de uma adequada formação es·

colar. nivel cultural elevado (já
que se relacionam com todos os

tipos de público externo à ernpre
sal e dominio das técnicas para
poder captar as informações n�·
cessárias de cada candidato. E
fundamental que conheçam sua

empresa a fundo. seus negócios
e perspectivas futuras. já que nu

ma seleção de pessoal nao pro
curamos "o meihor" candidato.
mas sim, aquele que reúne os

quesitos para a vaga que temos
em aberto e que melhor se adap-

te à organizaçao a que pertence
mos.

Independente da área de

atuação, o que se espera de ca

da profissional é que este venha
a desenvolver suas potenclattda
des para que possa sentir-se rea

lizado naqulio que faz e com ls

so.reatízar um trabalho com quall
dade.

ovo participou,

A Lei Orgânica de Gaspar foi es
crita ou ... ? Recentemente os Verea
dores Constituintes, com poderes,
outorgaram a Carta Municipal. Eies
foram eleitos pelos gasparenses que
acreditaram em suas promessas de
campanha, nas suas falácias de pro
gramas de rádio, e até em debates.
Nestas campanhas os senhores sa

bem disso, os candidatos, promete
ram que iriam promover uma ampla
particípação do povo, em debates,
reuniões de bairros. E, isto realmente
aconteceu, ou os vereadores passa
ram em bairros somente para pro
rr J mudanças e pedir o seu voto?
6'_Jeram ainda que iriám colher
subsldíos para a Lei Orgânica. E tudo
não passou da promessa.

Fomos, podemos assim dizer po
dados por alguns vereadores, que
Mo entenderam o espirito participa
tivo de algumas pessoas interessa
das somos mal entendidas. Certo ve

reador, em uma ocasião comportou
se como verdadeiro "filhote da dita
dura".

Na verdade, promulgou-se uma

Lei Orgânica, que ao nosso entender:
foi feita de forma fechada e "Uma lei

passa a existir não quando ela for es

crita, mas Quando ela for respeita
da".

Os vereadores exigiram o absur
do de 3.000 assinaturas de eleitores,
para que se a.presentasse uma "pro
POSta" num colégio eleitor�1 de ape
nas 21.000 eleitores. Desta forma, os
vereadores de Gaspar, exigiram ?
mesmo que os Constituintes catan

nensas exigiram pelo /evento da

Constituiçao Estadual, com u�
Colégio eleitoraf de 4.000 (quatro mi

IhOes de eleitores).
Mesmo diante da apatia dos ve

readores, tentou-se reduzir .este
número de assinaturas, o que fOI por
eles acolhido. A exigência para apre

sentação de propostas baixa�a para

apenas 1.000 assinaturas. Flc�mos
empolgados, e buscamos o a�ot� de

gasparenses, autoridades, enfim Jun

tamos 1.000 assinaturas d� pessoas
Conscientes e que desejavam ver

aprovada a Tribuna Uvre, que a relel-

Élcio Carlos de Oliveira

taram por unanimidade, ignorando a

reivindicaçao de 1.000 eleitores.
Houve declarações pela rádio

Sentinela do Vale de vereador, dizen
do o seguinte. "Se criarmos a Tribu
na Livre vamos tolher o direito do ve

reador": Esta declaração foi um ver

dadeiro atestado de imaturidade

politica, ao nosso ver. Pare�e-nos
que nao existe partidos pollticos e

sim um conluio politico, ou se aprova
tudo ou se rejeita tudo por unãnlmt
dade. Lembramos qUE! a Tribuna li

vre, em Gaspar, já foi assunto de dls
cussao na Câmara de Vereadores,
pois "a priori", foi proposta pelo ve

reador Lauro Schneider. Louvamos

esta iniciativa, só não entendemos

por que foi rejeitada neste momento.

A Tribuná Livre na Câmara Muni

cipal de Gaspar, não existe, por que
os vereadores, assim o desejaram.
Mas em Gaspar estão presentes,
tant� a Rádio Sentinela do Vale, co
mo o Jornal o Cruzeiro do Vale, fun
cionando como pilares da de

mocracia em nosso municipio.
Para finalizar, quero contestar

com veemência, as declaraçOes do

vereador Herculano Weber, presi
dente da Câmara, ondeipela televisao,
dizia que na elaboraçao da Lei Orgâni
ca houve uma participação maciça
do povo. Na verdade houve, poré�,
sem a aceitaçao da parte dos consti

tuintes municipais.

Christlne Liz Moeller Gabei é
psicóloga, especialista em Admi
nistração de Recursos Humanos.
Atua no CAPP - Centro de Aten·
"dlmento Psico Pedagógicos e no

GÊNESE - Desenvolvimento de
Recursos Humanos.

Trava-blocos na saúde
de saúde do bairro Dom
Joaquim e em execução
estão os postos e creches
dos bairros Limeira e

Guarani.
Serão Iniciadas em

breve as obras dos postos
e creches dos bairros Poço
Fundo, Ponta Russa e Rua
Nova Trento, com um

sistema diferente da

construção convencionaI.
Estas obras serao

executadas pelo sistema
Trava-Blocoe, o mesmo

que está sendo utilizado
no Plano Habitacional de
Brusque.

BRUSQUE - A

prefeitura municipal
através da Secretaria de
Saúde,está executando um

programa para construção
de oito postos de saúde e

sete creches em diversos
bairros do munlclplo.

O bairro de Dom
Joaquim já possui uma
recreação infantil, que em

breve será ampliada e

transformada em creche.
Em fase de

acabamento está o posto

Segundo o seoretárlo
de Saúde, dr. Antônio
Carlos Pucci de Oliveira,
·'existe·· uma vantagem
muito grande neste
sistema, já que não requer
mao-de-obra especializada,
pois a própria comunidade
através de mutirões. pode
executar a obrà até a fase
de acabamento".

GÊNESE - Desenvolvimento em

Recursos Humanos
• Recrutamento e Seleção de Pessoal
• Treinamento e Desenvolvimento de Pessoal
• Banco de Identificaçao de Potenciais
• Avaliação deDesernpenho
• Programa de Estágios/Trainees
Endereço: Rua FredericoGuilherme Busch,255
Blumenau-SC. Fone: (0473) 22-7073.

I'

II
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Açougue
Gaertner

fMATER�AIS- DE CONSTRUÇÃO
GASPARENSELTDA

,Â�IGASPAR�IJ§�
CIMENTO SERRANO EXCLUSIVO

MCG DE FÁBRICA FERRO, AREIA,
, '

h-'--,-L TIJOLO, TELHAS,CONEXÇ)E$,
ACABAMENTOS E COBERTURA
ETERNIT

Itajai, 872 ..................... 32·0318

Materiais de Construção Ltda

Rod. se 411 -IvoSilveira Km 23
89110'""",:, �a8pai'·Se,

PÃODEMEL

PADARIA E CONFEITARIA
Pies caseiros, pão de mel.
Tortu e doces em gera).
Aceitamos encomendas.

Rua Dr. Nereu Ramos, 227· Fone 32.07'75
Gaspar - SC

A

ALEGRIA

DE

VER

ruDO

EQUIPAMENTOS PARA ESCRITORIO LT.DA.

AROUIVO DE AÇO c« GAVETAS

Proço: Cr1 10.000.00

COFRE Cll00Cm de attuea

ProçO) 33.000.00
COFRE Cl80em dp auwa

Preço. 25.000.00
COfRE c.;160cm de alluta

Preço: 22.000.00

.

CADEIRA FI)tA
- ESTOFADO FIN0
Preco. Cri 1 500.00

.�CADEIRAGIRATORIA
EM TECIDO dIVersaS'
Gores Cri 9.�.OO CADEIRA GIRATORIA ESTOFADO

.Smm. cJmo'_jo. Preço! crs S· 500.00

CADEIRA DIRETOR
C/ESPAlDAR ALTO
Preço' Clt 9 000,00

GRÁFICA ROU LTDA

liA BOA IM.pRESSÃO DE

SUA EM'PRESA"

Notas fiscais, duplica, tas, pedidos, ea

rlmbos, carto,es de casamento e outros.

IMPRESSOS EM GERAL

flua Jeao suvtno da Cunha, 148
Fone: (0473) 32·0098 GasJ!)ar-SC.

[ia[iilit(l�PACA
Empreendimentos
Imobiliários Ltda.

Rua Cei. Aristiliano Ramos, 45

Fone: 32-0347 - 89110 - GASPAR-Se

OfiCINA BONSUCESSO lTDA
Serviços de latoaria e pintura

Rodovia Ivo Silveira. 887 . Fone: (0473) 32,0833
89110 - GASPAR - Santa CatafÍna

�íC'NE- FOTO

COMPLETO SORTIMENTO DE
MATERIAL FOTOG,RÁFICO,

EM G,ERAL
Fones: (0473) 32-0706 ·32·0550

GASPAR - se
�������������

VENtlLADOROE TE OCrPASOEMAOEIRA
� USTRE E CONTROLE DE VELOCIDAOE
Praço: Ct1 1 3.500 00

C�DEIRA GIBAfORlA
C MOLEJO
Preço. C,t ...000.00

CAoeIB. FIXA ESTOF.OO MOO .»t>1
Mate,) ESIIJ Preço; Cri 3 000.00

_-
.--_
_--

vENTiLADOR PAS DE AÇO COM REVERSÃO
proço' Cr19.200.oo
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Rua Luis

Franz6i,250
Gaspar-sc
Fone: 32-0290

ARNO GOEDERT
'SUPERMERCADO

BOM
ATENDIMENTO

MAIOR
ECONOMIA

relI Eserítórío C..ontábil
"

Nilo Boing
"
"
, ,'-,

" "
"" " ,'-,,-' '(

"
" ��," '"
",-' " 'Rua Sete de Setembro, 1016'-',-' ,"
,""

'-'\, -,
", Fone: 22-3569 .- Blumenau-SC"

-,
" ,

r--'

COMeRCIAL
JAPNEUS

-GEOMETRIA
- BALANCEAM�NTO ÓELETRONICO DE RODAS
- MONTAGEM ELETR NICA DE RODAS
- PNEUS E CÂMARAS DE AR PI AUTOMOVEIS,

MOTOS E CAMINHOES

Rua: Pref.'!O LaGPOtllo Scll,.m.,", 237 - FONE: 32.Q603 - OASPAA..c:_

BALCONISTA
paraqui Malhas precisa urgente de uma balco.nista
€0m prática e acima de 18 anos. Mai0res In for

mações pelo telefone 32-1371. Falar com Juliana.

VENDE-SE
Cobertura/Overlock/Talhadeira/Ferro a vapor indus

trial.

Tratar pelo lone 32-1543 - Gaspar-Se_

RELOJOARIA
ERNESTO

Rua CeI.
Arlstlllano

em

Relógios, Jóias,
material esportivo e �rtigos por� presentes,

DIETRICH
Materiais de Construção

Fones:

32·0954 e 32-0223

• INCORZUL 1/1
IND.COM.REPRESENTAÇOES

ZUCHI LTDA
Parafusos, Rebites, Tintas Motores,
Máquinas e Insumos Agrlcol�s,
Ferragens, Bombas para Areia,

Cascalho e Garimpo, Mangueiras eMangotes,
Equipamentos de Pu.lv.erizaçã� Agrlcola,

Correias/Materiais Elétricos e

Hidráulicos. Esquadrias de Alumlnio
em Geral, porteiros Eletrônicos,

Soldas e Bombas p/Água.
Rua Cei. Arlstlllano Ramos, 490 - Sala 05

Fone: (0473) 32·0991
89.110 - Gaspar·Se.

Rodovia Ivo Silveira, 660 Gaspar·Se.

Rua Ricardo PaullnoMaes, 640
88320 - ILHOTA

o seu jeito de vestir
e de presentear

Rua Industrial José Beduschi, 462
Fone: 32-0074 Gaspar-Se.

CerâmicaPereira

Tijolo Parede à Vista
Elem. Vazado - Revestimento

Fones (0473) 43-1127 - 43-1198

I

UPERMERCADO AMIGÃO
DE PEDRO ZUCHI

TRILHO'S
,.

. -
-

CHOPARIA
- Ii�ié Da GreIIIa

�.- Pizzas
- PedIooI
- Luadaes

.

VnIaa aborta II1II dIofp ca.aeCo

GMpIr - se FoGe: 32.1524

eroindo .bem para servir
sempre, aceita cheque pré - datado.

'FtRVI[]'S
fiI

SOM
I

E BOM.HUMOR
Promoção Sonora

A MEI:HOR OpçÃO PARA SUA FESTA

ILHOTA:- se. _._ Fone: ,43-1178 I

Gaspar-Se.

KI-LOJA
4 x s/acréscimo ou
a vista cl20%.de desconto

Loja.:
RIUI Dr. Ne,., R.m�, 282
Rua CeI. Art tlllano Ram�, 249
Rua CeI. Art tlllano Ramoa, 217

BLUMlIAUTO
EM BREVE

NOVEMBERFEST
RUA sAo PAULO, 300 /320

FONES: (CM73) 22-0&13 - 22-6504

Móveis de '{ime

de ""lho,(Ode\ras ,,-

. "f1eSO(l(l'O,Cerfll1\ltO, ""ao e
. dedetoruTal1190s I.... gero.sen,es empre

Rodovia Jorge Lacerda 129
Fone.: (0473) 43-1184

Ilhota - se

M6quOwa clt Costun> Industriais Oba, V....... M6quinas
0v0rI0ck - rolOS - �zog • cobomIraI......... usodai. � pelo Silltmll clt
""'"'" .",. _ Ctodi6r1o Pr6!>rio. Gcns6ttio- em

.... 2S_sljl.O'Ol.

COMPRA VENDE E TROCA

PRESILAR
ARTIGOS
PARA

PRESENTES
Móveis para sala, quarto, cozinha e artl·

gos pa ra presentes em gem I.

Rua Industrial José Beduschi; 208 - 89.110
Gaspar-Se.Cooperação Técnica entre o Arquivo Histórico Documental  Leopoldo Jorge T. Schmalz e Biblioteca Pública de Santa Catarina
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,,(I ��ªI��,ªi.ll) "

PROMOÇÃO
40% DE DESCONTO À VISTA
20% DE DESCONTO 30 DIAS
3 X SEM ACRÉSCIMO
MELHOR PRECO .

Rua CeI. Arlstlllano Ramos. 404 - Fone 32-0855

Santa Catarina ...01L. 89110
- G A SPA R

MÀIS DE 30 ANOS NA HISTORIA DO
VALE

SISTEMA SENTINELA
DE RADIODIFUSÃO

SENTINELA DO VALE GASPAR

SENTINELA DO VALE IRIRAMA

Para O mais exigente paladar
Servimos li Ia carte.
buffet executivo,

.

bebidas nacionais e estrangeiras.

Atendem'os: festas, casamentos, aniversários. coquetéis,
Inclusive a domicilio.

Rua Dr. Nereu Ramos, 74 - Fone: 32·0145 - Gaspar-Sõ.

REVENDEDOR

AMANDIO
SPENGLER E elA

TEL. 32.0970

No conçlo de Gaspar
Ru.CeI. Aristiliano Ibmoe, 91

Auto CapaeM6veis Estofados.

l� MarquettiL,....td_a _

�l}� U .
Fábrica e Loja

Estofamentos de Móveis e Automóveis em geral,
Capas, Tetos, Tapetes, Colchões1 Simples e

Or.topédico ,Cadeiras Giratórias.

FABRICAMOS ESTOFADOS SOB MEDIDAS

Rua Dr. Nereu Ramos, 53 - Cx. Postal, 61.89110
Telefone: (0473) 32·0492 GASPAR.

-

BAZAR UNIAO

ConfécçOes Artigos para presente
Brinquedos Artigos para jardinagem

Rua Cei. Arlstlliano Ramos, 342 Cx. P. 22 Gaspar - SC

Medicamentos
Perfumarias
Produtos Homeopáticos

II

Rua São José- Fone: 32-0622 - Gaspar - se

JOIAS E RELOGIOS
Consertos e fabricação própria

Rua Ind. José Beduschi, 32
Gaspar-Se.

ESQUADRIAS DE FERRO

SANTANA

::�:·pl::�%:::i:i{::�::::::::::l::::::.;. orl4s san-:

���f o n a das >
:::Portas d�::.
\e n r o 1 a r X
:::P o r t õ e s :::
-;' ".'

:::Cercas, Ja-:::
�::nelas, Gra-::�:
des, tudo.
em ferro e

a l u m I n í

o ,

Box para
banheiros,
Calhas Resi-
denciais, In-
dustriais,
Rufos etc.

Rod. Jorge Lacerda, 2156 - Bairro Figueira
Telefone Res. (0473) 32·1370

89110 - GASPAR - Santa Catarina

RELOJOA:LlIA E ÓTICA

Ãe.32Q�
Rua
Ce L A ris tiliano
Ramos, 282 - Gaspar-Se.

Indústria
de Móveis
Ideal ltda

Dormitórios, Estofados, Saias, Móveis
Tubulares

FabrlcaçAo Própria
Dormitórios, Estantes e Bares -
sob medida

Nossa linha de fabrlcaçAo abrange os
mais diversos gostos e estilos.

Móveis Ideal Shoto-Room

Rua Capltlo Euclides de Castro, 142 - Centro
Fones: (0473) 22-1631 e 22-6058
Blumenau - Santa Catarina

Anexo: Restaurante e estacionamento

RAUt.:S
H O·T E L

QUALIDADE EM HOSPEDAGEM

Apartamentos com AC . TVC . Frigobar
e o Tradicional Standart

Rua ltajaí, 552 - Gaspar· se

.:7R"í/,/�/J',,;I� .;i"
MARMORARIA GRANIVALE J. ROQUE LTOA.

Pedras especiais pltümulo - revestimentos - BO

Ieiros - peitoris - lavatórios de marmórea e

granitoB.

Matriz:
Rua Itajal, 1701 - Fo
ne (0473) 32·1266
89110 - Gaspar

Filial:
BR-101 Km 125 - Ca
nhadUba
Fone: (0473) 44·1666
- Itajal·SC.

- Labora tório ótico próprio
- 90% dos óculos de grau

Entregamos em 24 horas
-. Oficina de relógios e jóias
- Crediário em 4 pagamentos sem acréscimo

oc ÃO Óculos de Sol Roy Ban e a nova linha verão 91.

PDOtA
'" - Relógio de pulso cf cronómetro e alanne.

p - Relógio Orient Automático a prova d'água.

Cooperação Técnica entre o Arquivo Histórico Documental  Leopoldo Jorge T. Schmalz e Biblioteca Pública de Santa Catarina
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Começa
amanhã

a fase quente
do Brasileiro"

. Começa amanhã a fase de
quartas de final do Campeona
to Brasileiro Série A. que terá
o modelo da Copa do Mundo.
com jogos ellrninetérlos. ape
nas com a diferença que os clu
bes se enfrentarão em ida e

volta. inclusive na decisão do
titulo. Os jogos de acordo com
a classificação geral são os se

guintes: Grupo C. sábado dia
24 no Parque Antártica. Pal
meiras X Grêmio. Grupo D. sá
bado dia 24 no Morumbi. Co
rintians X Atlético Mineiro;
Grupo E. sábado dia 24 no Es
tádio Marcelo Estetani. Bra
gantino X Bahia. Grupo F. sá
bado dia 24 na Vila Belmiro.
Santos X São Paulo. Nos jogos
de volta. apenas haverá a

inversão do mando de campo.
Todos os jogol> de ida em

� "aulo. estão marcados pa
,.....Jfjbado. porque no dia se

guinte haverá o segundo turno
das eleições ao governo esta
dual.

CRITÉRIOS DE DESEMPATE
Os vencedores dos grupos

C.D.E. e F. estarão classifica
dos para a fase semi final do
Brasileiro da Série A. Havendo
igualdade em pontos ganhos
após as duas partidas. os crité
rios de desempate são os se

guintes:
1) melhor saldo de gols nas

Quartas de final.
2) maior número de gols

marcados em todos os jogos do
campeonato;

3) maior número de pontos
marcados ao longo do campeo
nato;
e - 4) cobranças de pênaltis
após o segundo jogo das quar -

tr Jilie final. Fase Final: Grupo
.ncedor do Grupo C (Pal

meiras X Grêmio) X vencedor
do grupo F (Santos ou São
Paulo). Grupo H. vencedor de
Corintians ou Atlético MG.
versus vencedor do grupo E.
Bragantino ou Bahia.

Valnel Henrique

Cruzeiro campeão de Veteranos
Contando com

o apoio da torcida
e o bom condicio
namento flsico de
seus jogadores, o

Cruzeiro Esporte
ClUbe do Gaspari
nho Quadro,
sagrou-se carn

peao do Campeo
nato de Seniors
1990, ao vencer a

União pelo placar
de 6 x O. A goleada
começou logo aos

primeiros minutos
de jogo, quando
Pelé aproveitou
um cruzamento e

concluiu para o
fundo das redes. O segundo gol cruzeiren
se- foi anotado por Calinho Sabel.,Alceu

.

fez 3 X O e Cabrita goleador da partida
marcou mais 3.

.

O Jogo sempre esteve pautado pelo
bom nivel disciplinar de ambas as equi
pes que deram pouco trabalho de arbitra
gem.

O Cruzeiro, além de levar a Taça José
Joaquim Alves, em definitivo, ganhou
pelo segundo ano consecutivo, o troféu
transitório Supermercado Arno Goedert.
Estiveram presentes ao encerramento do
Campeonato de Veteranos, além do presi
dente, os diretores da Liga Gasparense, o
deputado WilsonWan·Dall, o vlce-prefeito

Mário Siementecowski e vários desportis
tas, entre eles o popular Gaspar e seu pai
José Joaquim Alves.

DETALHES

Cruzeiro - Oscar, Mário, Mauri, Bráu
lia e Alvlno; Calinho, Alceu e Calinho Rus

si; Cezinha, Pelé e Cabrita. Mais tarde ain
da entraram: Paulo Garoa, léo e Paulista.
Técnico - Fiola. União - Joao, Gilmar,
�osé, Arnaido e Jorge; Gy_iomar, Marcelo
e Artur; Rubens, Dorvalino e Carlos. Su

plentes: luis Cezar, Arlindo, Aldo, Rui e
Edésio. Técnico - Gilberto SabeI. Arbi
tragem - Amauri Darós. Auxiliares: Joao
Carlos Rafael e Teodoro Nicolletl.

Hexagonal da. Liga Gasparense

F
alta apenas uma rodada pa� a

definição dos finalistas da T8C}a
Delfim de Pádua Peixoto Fi

lho, Presidente da Federação
Catarinense de Futebol, hexagonal
final. da Liga Desportiva Gasparanse
(LOG). Na chave A. com os jogos d,e do
mingo passado ,o Zictus Schmitz ue. Luis
Alves. confirmou sua condição de classifi
cada, agora com 5 pontos à frente de
Oasis e Tamandaré. A equipe. luis-alven
se, depende no entanto da combinação de
resultados na última rodada para decidir
o Utulo em sua casa.

A Associação Pedra de Amolar, se

empatar em 1 gol com o Zictus, manteve
a possibilidade de lutar pele conquista da
Taça apesar de ter Que vencer o Ferroviá
rio que atuará em seus domínios .. Este
mesmo FeHoviário suplantou o Tamanca-

ré pelo escore mínimo e lidera a chave B
com 12 pontos. necessitando de apenas
um empata para passar à final. A penüíti
ma rodada da fase de classificação foi
completada com a goleada do União,por 5
a zero sobre o Oasis.

PONTUAÇÃO

Chave A - 10 Zictus Schmitz - 11. pon
tos já classificado); 20 Oasis e Tamandaré
ambos elimlnados com 6 pontos.

Chave B..1° Ferroviário - 12 pontos; 20
Associação - 10 pontos; 30 União - � pon
tos.

O complemento' dessa fase ser' ,di. 2
de dezembro com 3 partidas: Oasis J Zic
tus Schmitz; União x Tamandar' e F,erro
viário x Aaaociaçio.

--------I�N_o_ta_s -----------------

Será realizado neste domingo. O
Quadrangular final do torneio promo,
vida pelo São Paulo Futebol Clube do
Gaspar-Mirim. Se classificaram es
equipes do Bateias. São Paulo. Cepe)
e Barracão. A premiação ser' a S8,
guinte: para 10 lugar, um novilho.
um porco e do 2° ao 4°lugares um por-

CO para cada participante. As compe
tições iniciam-se às 10:00h no

estádio do São Paulo, havendo, du
rante o dia, serviço de bar e cozinha.

Acontece amanhã a partir das �
horas, na Sociedade Canarinhos, O
Campeonato E8tadual de JudO Mi.
rim, em todas as categorias A e B. de

�o �[fOUill1��1--:' -

ESTAMPARIA IND, COM. LTDA.
ASSESSORIA TÊXTIL

QUALIDADE EXPORTAÇAO
ESTAMPARIA EM GERAL

Rua Prefeito Leopoldo SChramm, n° 478 - Fone:
(0413) 32-1244 - FAX (0473) 32-0911 - Cx. P 151 I

89110 - QASPAR - SANTA CATARINA

4 a 13 anos. E o primeiro evento dO
gênero em Gaspar, que sediará tam,
bém disputas pelo Campeonato de
Faixas até 13 anos. Aguarda-se O
presença de 200 a 300 atletas, judo,
caso que se enfrentaeão na disputa de
medalhas e troféus.

ELETRO TÉCNICA
SCREIDT LTDA.

Especializada em montagem de redes
elétricas de .alta e baixa tensão e

instalações de transformadores

Estado de Santa Catarina

CÂMARA MUNICIPAL DE BRUSQUE

Rua Frêi Solano, 463
Fone: 32-1344 ou 32-0686 G aspa r-Se.

. DECRETO LEGISLATIVO N° 003/90

"CONCEDE TiTULO DE CIDADÃO HONORÁRIO"

o Pr�Sldente da Câmara Munlclpàl de Brusque:
Faço saber que a Câmara Municipal aprovou e eu, Ivo Mario Visconti.
Presidente, promulgo o segulnle Decreto Legislativo:
Art. 1° - Fica concedido ao SenhorMinistro Hélio de Melo Moslmann,
o titulo de CIOAOÃO HONORÀRIO DE BRUSaUE, pelos relevantes ser

viços prestadosà nossa comunidade.
Art. 2° - Este Oecroto Legislativo entra em vigor na data de sua publl
CaÇa0.
Câmara MunicIpal, em 16 de outubro de 1990.
IVO MARIO VISCONTI

Presldenle

DECRETO LEGISLATIVO N° 005/90

"CRIA A'COMENDA DO MÉRITO MUNICIPAL"

o Presidente da Câmara Municipal de Brusque:
.

Faço saber que a Câmara Municipal, no uso <las atrlbulçOOS conforl·
das pelo ítem XXI, do Arl. 24, da Lei Orgânica Municipal, aprovou e eu,
Ivo Mérlo Visconti, Presldenle. promulgo o segulnle Decrelo Legfslatl·
vo:

Art. 1 ° - FIca Instltuldo no Munlclplo de Brusque a COMENDA DO
MÊRiTO MUNICIPAL.
Art. 2° - A honraria será concedida pela Câmara Municipal, após apre
claçao pelo Plenário, a requerimento de qualquer Vereador.
Art. 3° - Para tazer luz '4 honraria acima Instltulda, as pessoas deve·
rae obedecer os seguintes requisitos:

-

I - Ser brusquense de nascimento ou domiciliado a mais de vlnle e

cinco anos no Munlclplo;
II - estar em pleno gozo de seus'dlreltos politicas;
III - nao estar Investido de mandato eletivo ou de funçâo publica co

missionada;
IV - ter se cestacaco em pelo menos, duas causas de tnterasse so

cial; educação, saúde, habltação, cIência e tecnologia. rellglao. traba
lho, ecologia. hlstOrica. cultural, econômica. politica, segurança
publica, esporte, turismo;

.

V - ler um passado marcado por condu la proba e Ilibada;
VI - ter elevado. nas formas descritas no Item IV, o nome de Brusque
e do Estado de Santa Catarina.
Arl. 4° - Este Decreto entra em vigor na data de sua publlcaçao. revo
gadas as dlsposlçOes em contranc.
Cãrnara Municipal. em 25 de oulubrode 1990.
IVO MARIO VISCONTI

Presidente.
Publicado nesta secretarra. em 26 de outubro de 1990.

Delalr Machado
1° secretarto

JÚLIO CESAR BRIDON DOS SANTOS
TAseL.J-o

JÚLIO CESAR BRIDON DOS SANTOS Jr.
OflClol Molo,.

CGC 83 646 798/1)()()"U
RUI Cei. ArI,llIIano Ramo., 202 - Fone: 32-0261

89110 - G A 5 PAR' SANTA CATARINA

EDITAL DE NOTIFICAÇAo
--

Por nao ler sido encontrado no endereço a mim fornecido ou se recuo

sado a tomar ciência, faço saber aos que o presente editai virem ou de
le conhecimento tiverem que deram entrada neste cartórlo para serem

devidamente protestados as pessoas e tltulos abaixo relacionados;
1) TORNEARIA IDEAL LTOA - DUPLIS N° 38747 - VENCTO 29.09.90
- CREDOR: METALÚRGICA R. F. LTDA - VALOR: 108.445.00;
2) LUIZ CESAR BARON - DUPLlS N° DM 101 - VENCTO: 15.10.90-
CREOOR: TEOREMA ASSIST�NCIA TÊCNICA LTOA - VALOR:
12.126,00;
3) SUPERMERCADO AVENIOA - DUPLIS N° DM 46-490 - VENCTO:
11.10.90 - CREOOR: FERRARI & OlA - VALOR: 750.000,00.
4) HERCILIO MANOEL DA SILVA - DUPLlS N° 01717 - VENCTO:
10.09.90 - CREDOR: BREITKOPF CAMINHOES LTDA - VALOR:
31.713,16;
5) HERCILIO MANOEL DA SILVA - DUPLIS N° 01716 - VENCTO:
10.09.90 - CREDOR: BREITKOPF CAMINHOES LTDA - VALOR:
39.429,21;
6) COM. REPRES. DE EMBALAGENS LOPES LTOA - DUPLlS N°
32.2701 - VENCTO: 08.10.90 - CREDOR: BAUMGARTEN IND.
GRÀFICA LTDA - VALOR: 25.840,00

GASPAR EM 13 OE NOVEMBRO OE 1990
OFICIAL

r

� J

Fone: 32-1599

Fax: 32-13«3

Gaspar-Se

lLANCooperação Técnica entre o Arquivo Histórico Documental  Leopoldo Jorge T. Schmalz e Biblioteca Pública de Santa Catarina
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Propaganda ainda é a alma do negócio

A propaganda
ainda é a alma
do neg6cio,

desde que o

anunciamte mantenha
se "no ar'; não
recorrendo à
publicidade somente
em época de crise.
Es iFI. observação é do
presidente do
Sindicato das
Agências de
Propaganda de Santa
Cata.vna; José Geraldo
Reis Pfaú (da Scriba
Propaganda).
Referindo-se à crise
econômica; ele lembra
que também as

agências do ramo
publicitário são

atingidas. "A crise é·
igual para ambos os

lados '; salientou.

BlU·
MENAU - Ga
rantir a venda
do produto ca

be ao anun

ciante e nao ao

agente pubtl
cltário. A pro
paganda nao é
a salvadora da

situação: ela

apenas Inter
ma ao consu

rnldor o produ
to anunciado e,
num momento
de dificuldades
financeiras,
exemplo do
que hoje vlve
mos no Pais, a

p u b l lc i d a d e

ajuda o anun-

ciante a con- José Geraldo Reis Pfau
quistar a-

simpatia do consumidor pa
ra a sua mercadoria.

Neste momento difícil
da economia brasileira, a
área de publjcidade e mar

keting também sofrem, prin
cipalmente aquelas que não
possuem boas estruturas.
Reis Pfau estima que em to
do Estado, existam mais de
três mii agências publi-

Problemas e Soluções
BLUMENAU - Nos

dias28 e 29 de novembro,
o Sindicato das Agências
de Propaganda de Santa
Catarina promove o se

minário
"

Agência de

Propaganda: Problemas
e Soluções", em Floria
nópolis, Centro de Con
venções do Hotel Dipio
mata. A palestrante será
a doútoura Helena Zoia ,

assessora jurldica da Fe

deração Nacional de

Propaganda (Fenapro).
O seminário inicia às 9
horas.

No programa, os tó

picos a serem abordados
são: "Administração da
Agência" (sistema de
faturamento, tributos,
tttulos de crédito, con

trataçãode pessoal e ou
tros); "Os Direitos Inte-
1ectuais na Obra Publici
tãrle " (direito do autor,
direitos profissionallssi
mos, imagem, nome,
som de voz, Iodo o en

volvimenta de terceiros
na criação da obra publi
citária etc): "A Agência
de Propáganda e os Con
tratos" (carta -acordo ,

free-Iancer, contrato do

artista, contrato do mo

delo figurante e licen
sing); e "Código de De
fesa do Consumidor".

Neste último, a pa
leslrante vai apresentar
um breve histórico da
matéria e análise dos ar

tigos que envolvem inte
resses de agências e a

nunciantes' publicidade
enganosa, publicidade
abusiva, organiza ção
.dos dados fáticos, técni
cos e cientificos, exame
de casos, conteúdo dos
anúncios e sua viabiliza
ção.

A lei que aprovou o

"Código de Defesa do
Consumidor" dispõe em

seu artigo 30 que toda ii
publicidade integra o

contrato de compra e

venda: que diz em seu

artigo o 37 que é publi
cidade enganosa e o que
é publicidade abusiva,
determinando inclusive,
o conteúdo do anúncio,
bem corno estabeleceu
do multa de 300 a 3 mi-
1hões de BTNs e pena de
detenção de um mês a

um ano tanto para o

anunciante como para a

agência.

citárias (registradas com

essa razão social); destas,
54 são filiadas ao sindicato
da categoria. Em Blume
nau, especificamente, o to
tal de agências com contra
to sociai, CGC e alvará de
funcionamento sao 138.
Mas esses critérios bu
rocráticos não implicam
que elas sejam necessarla
mente agências de propa
ganda infra-estruturadas
para esse fim. Às vezes são
firmas com uma ou duas
pessoas, que não possuem
departamentos especificos
para o desenvolvimento
desta atividade", revelou.

Essas empresas, ao ver

do presidente do sindicato,
estão fadadas a morrer em

momentos de crise como o

atual. As agências em me

lhor situação, inclusive, já
encontram dificuldades pa ..
ra se manterem, conta ele.
Mas ao mesmo tempo, Pfau
revela, nao ter noticias de
grandes empresas "mal das
pernas". "Sabemos de uma

ou outra que iniciou preces-
50 de contenção de despe
sas, efetuando reduções
até no quadro de tun-
cionários".

.

As grandes agências, to
davia, sao poucas, diz o pu
blicitário. E, na qualidade
de presidente do sindicato,
ele recomenda às agências
que se filiem à entidade. "O
sindicato oferece vanta

gens, a exemplo de orien
taçOes, assessorias, cursos
etc" destacou.

Para os anunciantes,
Pfau também faz recornen

dações, quanto à escolha
do agente publicitário. Se

gundo ele, a empresa anun

ciante de' e procurar saber
que agência buscar, exarnl
nando primeiramente todos
os critérios necessários ao

bom funcionamento da ati
vidade.

CURSO UNIVERSITÁRIO

A área publicitária deve
ganharmaior impulso a par
tir do curso superior de Co
rnunicação com especiali·
zaçao em market-ng e pro
paganda, que será lmplan
taco a partir de 91, na Unl
versidade Regional de Blu
menau (Furb). José Geraldo
Reis Pfau presidiou durante
este ano a comsssao pro
visória que avauoc a viabili
dade da implantaçao do
curso. A principio, ele conta
que a faculdade de Comuni
caçao viria também com es

ceciatízaçao em Jornalismo
e RelaçOes Públicas. Esta
última acabou sendo des
cartada e o Jornafismo será
implantado pela U ivali.

MELHOR BAGAGEM

Durante os estudos de
viabilidade do curso, foi tel'
to uma pesquisa entre alu
nos do segundo grau, em

presários e pessoas ligadas
a área de marketlng. Os re

sultados foram muito fa·
voráveis.

Para o sindicato, esses
resultados sao realmente

satisfatórios, constata o

presidente da classe. O cur

so vai suprir a falta de pro
fissionais formados na

área, melhorar a qualidade
de mao-de-obra e, principal
mente, da propaganda. "O
grande retorno será das em

. presas anunciantes", des-
tacou.

Ele comentou também
que o curriculo a ser adota
do na Furb foi elaborado a

partir dos implantados nas

melhores universidades do
Pais. A comissão provisória
de avaliação. inclusive, faz
constar uma drsctpttna
inédita, que é sobre a reali-

.

dade regional em comuni·

cação. Outra matéria curri
cular é Computação, a par
tlr do oitavo semestre, com
produção computadorizada
tanto para grAfica como pa
ra eletrônica.

Nos primeiros semes

tres, os alunos terao
matérias do tronco comum

(disciplinas báslcas). A par
tir do quarto ou q into se

mestre é que se iniciam as

matérias especltlcas, a se

rem ministradas por profes
sores prós-graduados, ex

plicou José Geraldo Reis
Pfau.

Rua: Antônio Treiss, 797 - Bairro Vorstadt
Fones: (0473) 22-9058 - 22-9540 - Blumenau-SC

Não perca

Baile com Vilanenses
Nesta sexta, o Centro Educacional São Francisco ::Ie

Assis promove o "Grande Baile do Chope" na A.s�Cr
claçao Desportiva Ceval.A promoção estámarcaca para
as 22 horas e visa arrecadar fundos para a cons ruÇao
da nova escola. A antrnaçao fica por conta do ccn u to
"Os Vilanenses". Canecos de chope podem ser a qu (t.

dos na Acig, no Centro Educacional ou nos postos Pao ..
lha e Zimmermann.

Rua: Arnoldo Koch st«
Fone: 32-1161- Gaspar-Se

Signus Dance teria
Promete muito agito neste final de semana, dep.c:li;'

•

da badalada inauguraçao no último sábado, na socre a

de Willi Schramm.

Sociedade Gasparense
Com sua tradlcional discoteca todos os dorrunqos a

partir das 18h30mln. Durante o dia, oferece se o de
restaurante. Na rua Arnoldo Kloch.

Associação Canarinho
Uma ótima coçao para a temporada verao 90: plsc;n

para adultos e crianças em funcionamento sábaco e
..

mingo. No sábado, também haverá Carnpeonaro de J
dó, com inicio marcado para as 8 h da manha 50!:" é.

orientação do técnico Eloi Nivaldo Sur.

Comunidade Evangélica
Reuniao da Juventude, neste sábado. na greja

centro, a pari ir das 19h30mlO e domingo, culto Intar �I
as 8 horas.

Comunidade católica
Comemora, neste domingo, os cinqüenta anos ne

da sacerdotal do Frei Arubal Girardi. Haverá rrissa co

memorativa às 9h30min, seguida de um almoço. F '€'i
Anibal é natural da cidade de Rodeio e atua err Gaspar
há muitos anos.

Flauio's Som
Anima, neste sábado, o grande baile na Cape a 00

,� Gasparinho, com inicio marcado para as 22 horas D.
\11 mingo, a animaçao será no Baú Central, no Salão ;:ledfl:'-

I ��Ié:�g;.;�;�: ro���,.'��,,;�;;,':�' do seçunoo ,."

Sociedade Alvorada
Promove um grandioso Jantar Dançante. -es

sábado para sócios e nao-sócros. A anlmação fica a ca

do de Miro e sua filha_ (grupo da cidade de !talai) "lu
Aristiliano Ramos, no centro.

Universal Vídeo
Dá as dicas de bons filmes para o lazer do seu ',na

de semana. sao elos: "O Sonho Já Era", "Entreçaoo.-es
de Piua" e "Curtindo Com a Cara Alheia". !Dilos
comédias bem transadas; "O Maior Romance do se"U
lo" e ,.Nove e Meia Semanas de Amor" (drama): e r-c gê
nero aventura, as opções sao "Duro de Matar" e '-e-

dor da Morte".
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Terraplenagem, aterros,
destocagem etc.
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Servindo a comunidade gasparense
e de todo o Vale do ltajai.
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